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Jornal GAZETA receberá 
Prêmio Ivo das Chagas, 
nesta quinta-feira

Pró-Pequi recebe aporte de R$ 1,5 milhão 
para fomentar produção
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

A Secretaria de Desenvolvimento Social de 
Minas Gerais realiza nesta quarta-feira (13) em 
Montes Claros, o Seminário de Vigilância Socio-
assistencial, que tem como foco apoiar os mu-
nicípios na organização dos dados no âmbito 
das vulnerabilidades sociais enfrentadas nos 
municípios para que diminuam os índices de 
pobreza, violência. 

Cruzeiro define alvo e 
apresenta proposta ao 
técnico Fernando Gago 

Desenvolvimento social 
discute queda dos índices 
de pobreza
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A Secretaria de Estado de Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG) está alertando as secretarias municipais de 
saúde do Norte de Minas sobre a importância do in-
cremento das ações de enfrentamento ao mosquito 
Aedes aegypti, devido ao aumento de casos notificados 
de dengue e da febre chikungunya, além do reforço de 
orientações assistenciais, coleta de amostras para análi-
se laboratorial e notificação dos casos.

SRS de Montes Claros alerta para possível aumento de 
dengue e chikungunya

REGIONAL 3 REGIONAL 3

Santa Casa avança na cardiologia 
intervencionista
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ESPORTE 11

O empresário Adauto batista marques, pre-
sidente da regional Norte da Fiemg participa 
hoje da 32ª reunião do Conselho Deliberativo da 
Sudene, que contará com a presença do minis-
tro da Integração e Desenvolvimento Regional, 
Waldez Góes, governadores da área de atuação 
da instituição e representantes dos setores pro-
dutivos e dos trabalhadores. 

O Governo de Minas tem investido em ações de agroextrativismo para apoiar o sustento de agricultores e garantir condições de 
exploração dos frutos do Cerrado e de sua área de transição para a Caatinga. No Norte de Minas, seis entidades de agricultura 
familiar, que beneficiam cerca de 4,8 mil pessoas na região, vão receber aporte de R$ 1,5 milhão do Programa Pró-Pequi, para 
reestruturação produtiva de equipamentos como associações e cooperativas.

Norte mineiro participa 
hoje da reunião do 
Condel

A Associação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (Amams) repassou 
aos municípios filiados o comunicado do 
Fundo Nacional de Desenvolvimento da 
Educação (FNDE) sobre a disponibilidade  
para adesão a três novas atas de registro 
de preços de ônibus do ‘Programa Cami-
nho da Escola’.

Amams repassa aos municípios ‘Programa 
Caminho da Escola’

Na vanguarda da Cardiologia Intervencionista, a Santa Casa celebra um marco significati-
vo ao realizar a oitava intervenção de TAVI (Implante Transcateter de Válvula Aórtica), desta 
vez em um paciente que já havia implantado realizado uma troca valvar aórtica por cirurgia 
aberta. 
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CLAUDIA FRAZÃO
DIRETORA DA FRAZÃO LEILÕES

MARCO ANTÔNIO SPINELLI
MÉDICO, COM MESTRADO EM PSIQUIATRIA PELA UNIVERSIDADE SÃO PAULO

AHMED SAMEER EL KHATIB
PÓS-DOUTOR EM ADMINISTRAÇÃO E EM CONTABILIDADE, DOUTOR EM 

ADMINISTRAÇÃO DE EMPRESAS, MESTRE EM CIÊNCIAS CONTÁBEIS E ATUARIAIS

MARCELO SENISE
SOCIÓLOGO E IDEALIZADOR DO INSTITUTO BRASILEIRO PARA

 A REGULAMENTAÇÃO DA INTELIGÊNCIA ARTIFICIAL

Leilões são oportunidade para quem 
busca investir em imóveis

Você é o seu melhor psiquiatra (Parte 2)

Financiamento Climático? Tendência 
ou Realidade? (Parte 3)

IA na Comunicação Política - Revolução Digital 
ou Condenação à Obsolescência? (Parte 1)

Historicamente, o investimen-
to em imóveis é um dos mais 
tradicionais. O último relatório 
da Fipe Zap, mostra que, no úl-
timo ano, 39% dos entrevistados 
adquiriram propriedades como 

forma de investimento. Dessa par-
cela, 57% visaram a locação, para 
obtenção de renda passiva e 43% 
pretendem lucrar com a revenda 
do bem.

Neste sentido, os leilões sur-

gem como oportunidade e têm 
atraído os olhares dos investido-
res, principalmente pelo retorno 
financeiro que esses imóveis pro-
porcionam. Sejam residenciais, 
comerciais ou terrenos, os valores 

Exercícios físicos são préditores 
estabelecidos de longevidade. A 
falta de exercícios físicos regulares 
é um fator de redução de expecta-
tiva de vida de magnitude próxima 
ao diabetes, obesidade, nicotina e 
hipertensão arterial, até porque a 
falta de atividade física contribui 
para todas doenças e muitas outras, 
como as doenças atendidas todos os 
dias no meu consultório e de outros 
colegas.

Uma música antiga de Beto Gue-
des tinha um belo verso: “A lição 
sabemos de cor/Só nos resta apren-
der”. Sabemos muitas lições de cor, 
como a necessidade de uma alimen-
tação mais saudável, a necessidade 
de cuidar de nosso sono e do ma-
nejo do estresse, todos esses pilares 
da saúde mental e da longevidade 
da população. O que nos impede 
de aprender, então, a lição que sa-
bemos de cor?

A modificação de comportamen-
to é um sistema de aprendizado. 
Deve ser feito gradualmente, como 
todo processo de aprendizagem. Se 
nas suas resoluções de fim de ano 
estiverem incluídos itens como: vou 
perder peso, vou me exercitar, vou 
parar de ficar rolando a tela do celu-
lar nas redes sociais antes de dormir, 
vou diminuir a bebida e o consumo 
de comida lixo, bem, você já deve 

ter notado que a chance de conse-
guir cumprir essas resoluções não 
é muito alta não. Aí, o dileto leitor 
ou leitora, põe a mão na barriga e 
suspira: “Sabe o que é, não tenho 
força de vontade.”

Quem é o melhor psiquiatra? O 
melhor psiquiatra é você. Não é a 
academia. E você pode se tornar 
melhor psiquiatra de si mesmo se 
começar a organizar mudanças de 

hábitos pontualmente. Não tente 
começar na academia, fazer dieta 
e organizar seus horários tudo de 
uma vez. Não vai funcionar. Faça 
ajustes na sua rotina que você pos-
sa manter e aprofundar. Durma e 
acorde nos mesmos horários. Ao 
acordar, abra a janela e deixe a luz 
do dia incidir sobre seus olhos. O 
melhor hábito de se criar é o há-
bito de estar atento a você e seu 
corpo. Vivemos uma vida muito 

mental, com sobrecarga de estí-
mulos, e uma distância cada vez 
maior do corpo e de sua necessi-
dade de repouso e nutrição. Uma 
outra frase destacada no corte que 
viralizou foi: “Cuidar da sua fragili-
dade é o melhor jeito de ser forte.” 
Pena que não foi essa que bombou 
nas redes.

Cuide de seu corpo e proteja 
suas fragilidades. Isso vai melhorar 
a sua vida e saúde mental.

É necessário mais trabalho signi-
ficativo para compreender o impac-
to que o financiamento climático 
consegue no terreno, em termos 
dos seus benefícios tangíveis para 
a mitigação das alterações climáti-
cas, adaptação e desenvolvimento 
sustentável. A medição do valor 
financeiro não considera os dife-
rentes custos das soluções para as 
alterações climáticas em diferentes 

regiões ou países, e não fornece 
informações sobre a eficácia dos 
fluxos, tais como as reduções de 
emissões resultantes, o aumento da 
resiliência ou o número de empre-
gos de boa qualidade criados.

Muitas avaliações da quantidade 
de financiamento necessária para 
cumprir as metas climáticas foram 
realizadas - tanto a nível global (por 
exemplo, pela OCDE, McKinsey, Vi-

vid Economics) e especificamente 
para países de baixa e média renda. 
Embora as estimativas variem subs-
tancialmente entre os estudos, re-
fletindo diferenças no âmbito e nas 
metodologias, destacam cinco áre-
as principais onde o financiamento 
climático será necessário:

- Transformar o sistema energé-
tico

- Construir adaptação e resiliên-
cia

- Lidar com perdas e danos
- Restaurar e proteger o capital 

natural
- Reduzir do metano.

Uma análise de 2021 da CQNU-
AC indica que as necessidades fi-
nanceiras expressas pelos países em 
desenvolvimento nas suas Contribui-

ções Nacionalmente Determinadas 
(NDC)  ascendem cumulativamente 
a cerca de 600 milhões de dólares 
por ano até 2030. No entanto, a falta 
de dados, ferramentas e capacidade 
disponíveis para determinar e o cál-
culo de custos dessas necessidades 
em vários países implica que estes 
números são provavelmente subes-
timados. Um relatório recente do 
Grupo Independente de Peritos de 

Alto Nível sobre Financiamento Cli-
mático aponta para números mais 
elevados, concluindo que, para 
enfrentar as alterações climáticas e 
impulsionar o desenvolvimento, os 
mercados emergentes e as econo-
mias em desenvolvimento (EMDE), 
além da China, precisarão de investir 
cerca de 1 bilhão de dólares por ano 
até 2025 e cerca de 2,4 bilhões de 
dólares por ano a partir de 2030.

Enquanto os avanços tecnoló-
gicos moldam a nova era, a política 
enfrenta uma encruzilhada crítica: 
adotar a Inteligência Artificial como 
sua aliada estratégica ou arriscar o 
declínio frente à obsolescência. No 
epicentro desse debate incisivo reside 
a capacidade de diagnóstico - a chave 
para desvendar a viabilidade de uma 
candidatura, identificar suas forças 
e fraquezas, e determinar o destino 
das campanhas eleitorais. A pergunta 
persiste: a IA será a mão guiadora dos 
políticos visionários ou a sentença fi-
nal para os despreparados?

A realização de um diagnóstico 
neste estágio, ou seja, durante o pe-
ríodo de pré-campanha, pode clara-
mente demonstrar a viabilidade de 
uma candidatura, bem como verificar 
as forças, fraquezas, oportunidades e 
ameaças de um projeto político. Além 
disso, um diagnóstico, que é a espi-
nha dorsal de um planejamento, traz 
comprovadamente uma economia 
aproximada de 35% dos custos de 
uma campanha, minimizando perdas 
financeiras com ações ou apoio sem 

sentido. Vale ressaltar que, atualmen-
te, o custo de um diagnóstico é infe-
rior ao de uma pesquisa qualitativa 
tradicional, porém, é infinitamente 
mais profundo e assertivo.

No cenário político atual, a uti-
lização da Inteligência Artificial (IA) 
para diagnósticos e avaliações se 
tornou fundamental para demons-
trar claramente a viabilidade de uma 
candidatura, independentemente do 
cargo pretendido, seja para vereador 
ou prefeito, no próximo pleito eleito-
ral. Destacar as vantagens estratégicas 
dessa tecnologia se tornou crucial 
para a diferenciação entre os concor-
rentes.

Nos dois últimos meses, recebi 
uma série de questionamentos equi-
vocados sobre a acessibilidade finan-
ceira da IA de futuros candidatos a 
vereador de municípios pequenos 
após um dos meus últimos artigos. 
Quero salientar que essa percepção é 
um equívoco!

Em um mundo cada vez mais digi-
tal e conectado, a política está passan-
do por transformações tecnológicas. 

A Inteligência Artificial, antes vista 
como algo distante, está se tornando 
rapidamente uma realidade acessível 
e eficaz no cenário político. Neste 
artigo, exploraremos como a IA, aces-
sível além do que a maioria imagina, 
está redefinindo o panorama políti-
co, conferindo vantagens substanciais 
aos candidatos e reduzindo os custos 
das campanhas eleitorais.

Estamos diante de uma era em 
que a eficiência na produção de con-
teúdo é apenas a superfície do ice-
berg. Embora a otimização na criação 
de materiais seja crucial para reduzir 
custos e aprimorar a qualidade, a 
verdadeira revolução da Inteligência 
Artificial (IA) reside na sua capacida-
de preditiva. Estamos falando de uma 
análise e segmentação avançadas do 
público, da identificação de fatores 
emergentes, da decodificação de 
nichos e, acima de tudo, da compre-
ensão dos fatores decisórios mais ín-
timos. A IA mapeou os meandros do 
comportamento humano, revelando 
um novo horizonte para a política: 
a capacidade de antever tendências, 

ofertados nos pregões chegam a 
ser até 60% abaixo dos praticados 
pelo mercado.

Como exemplo, um imóvel 
avaliado em R$ 1 milhão pode 
chegar a ser ofertado por R$ 400 
mil, ou seja, mesmo que na dis-
puta de lances, o comprador arre-
mate por R$ 500 mil, na revenda é 
possível obter 50% de lucro. Tam-
bém é possível obter uma renda 
fixa mensal através da locação.

Mas, não é só pelos valores 
que os imóveis em leilão são uma 
boa opção de investimento. A 
segurança financeira é um fator 
importante. O processo de apre-
goamento e venda é respaldado 
por lei e pelas regras contidas no 
Edital. No caso de cancelamento 
judicial, retirada do lote, ou até 
mesmo não aprovação de crédi-
to, o arrematante tem a garantia 
de reaver os valores pagos. Além 
disso, o investimento imobiliário 
é imune a quebra de bancos.

O investimento em imóveis 
também pode ser uma proteção 
confiável contra a inflação. Ao 

contrário de outras opções im-
pactadas negativamente pelo au-
mento dos preços, os valores das 
propriedades e os rendimentos 
dos aluguéis tendem a aumentar 
com o movimento inflacionário. 
Conforme o custo de vida aumen-
ta, as taxas de aluguel podem ser 
ajustadas, garantindo que os in-
vestidores mantenham seu poder 
de compra e desfrutem de um flu-
xo de renda confiável.

Outra vantagem é a transpa-
rência em todo o processo. O 
edital traz todas as informações do 
imóvel, dentre elas lance mínimo, 
estado de conservação, documenta-
ção, dívidas, e forma de pagamento. 
Este documento é o regulamento 
oficial da oportunidade de venda. 
Ademais, como os lances são fei-
tos de forma aberta e competitiva, 
garantem a igualdade de oportuni-
dade.

Para aqueles com investimentos 
em outras classes, como ações ou 
títulos, imóveis em leilão oferecem 
uma excelente oportunidade para 
diversificar a carteira. Ao adicionar 

ativos imobiliários ao portfólio, é 
possível reduzir o risco geral e a vo-
latilidade associados à dependência 
exclusiva dos modelos tradicionais.

Os investimentos imobiliários 
tendem a ter uma baixa correlação 
com outras classes de ativos, o que 
significa que podem ter um desem-
penho diferente durante as flutua-
ções do mercado. Ter uma carteira 
de investimentos mais diversificada 
proporciona um retorno maior 
por unidade de risco, favorecendo 
assim um nível de estabilidade e 
diversificação à estratégia geral de 
investimento.

O leilão imobiliário tem se 
mostrado cada vez mais vantajoso 
e ganha destaque nas carteiras dos 
investidores. Com o advento dos 
pregões online, ficou ainda mais 
fácil ter acesso e adquirir proprie-
dades em várias regiões do país. 
Diante de todas essas vantagens, 
é provável que veremos um au-
mento gradual na procura desses 
imóveis, principalmente por inves-
tidores em busca de diversificar a 
carteira.

compreender desejos e necessidades, 
proporcionando uma compreensão 
inédita do eleitorado. Essa capacida-
de de mergulhar nas nuances mais 
profundas do público-alvo é o verda-
deiro trunfo que a IA oferece à arena 
política moderna.

A IA desempenha um papel crucial 

ao realizar diagnósticos detalhados 
do eleitorado em um tempo recorde. 
Analisa vastos volumes de dados de 
eleitores, identificando tendências, 
comportamentos e preferências de 
forma precisa e ágil. Essa análise ofe-
rece uma visão clara do cenário políti-
co local e nacional, fornecendo infor-

mações valiosas para o planejamento 
estratégico de campanhas eleitorais.

Um diagnóstico preciso baseado 
em IA permite a criação de estratégias 
altamente personalizadas. Mensagens 
direcionadas a grupos específicos de 
eleitores aumentam o envolvimento e 
a eficácia da campanha.
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Amams aciona Sudene 
para renegociar dívidas 
rurais e empresariais

Norte mineiro participa hoje da 
reunião do Condel

Desenvolvimento 
social discute queda 
dos índices de 
pobreza
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A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) 
acionou o conselho deliberativo 
da Sudene (Condel) para pedir a 
renegociação das dívidas rurais e 
empresariais do Norte de Minas e 
dos Vales do Jequitinhonha e Mu-
curi, por causa dos danos causados 
pela longa estiagem, a maior do 
Norte de Minas. O secretário-exe-
cutivo da Amams, Ronaldo Soares 

Mota Dias, pediu apoio ao con-
selheiro Adauto Batista Marques, 
presidente da Fiemg-Norte para 
colocar este assunto em pauta na 
reunião do Condel, a ser realizada 
nesta quarta-feira (13), em Recife. 
Adauto é o único norte-mineiro no 
Condel.

A preocupação da Amams é que 
a estiagem afetou a atividade pro-
dutiva na área mineira da Sudene, 

impedindo que o homem do cam-
po e mesmo os empresários con-
sigam quitar os financiamentos já 
vencidos e os que estão para ven-
cer. No dia 22 de agosto, a Amams 
já tinha pedido ao superintenden-
te estadual do Banco do Nordeste, 
Wesley Maciel, para encaminhar 
esta demanda à direção do banco, 
recentemente o governo federal 
abriu a renegociação das dívidas 

rurais, mas alusivas as de 2011.
Na segunda-feira, o presiden-

te da Amams e prefeito de Padre 
Carvalho, José Nilson Bispo de 
Sá, acionou a bancada do Norte 
de Minas para cobrar medidas de 
socorro às vítimas da seca, com a 
distribuição de água potável para 
consumo humano e cestas básicas. 
Ainda ontem o governo reagiu, 
buscando soluções.

O empresário Adauto batista 
marques, presidente da regional 
Norte da Federação das Indústrias 
de Minas Gerais (Fiemg) participa 
hoje da 32ª reunião do Conselho 
Deliberativo da Sudene, que con-
tará com a presença do ministro da 
Integração e Desenvolvimento Re-
gional, Waldez Góes, governadores 
da área de atuação da instituição e 
representantes dos setores produ-
tivos e dos trabalhadores. A pauta 
do encontro tem as diretrizes, 
prioridades e programação finan-
ceira do FNE (Fundo Constitucio-

nal de Financiamento do Nordes-
te) para 2024 e a composição dos 
municípios do semiárido.

O superintendente da Sude-
ne, Danilo Cabral, afirmou que o 
Conselho Deliberativo irá fixar as 
metas de 2024 dos fundos regio-
nais. “Esses fundos, os principais 
instrumentos de atração de investi-
mentos e promoção do desenvolvi-
mento regional, têm R$ 40 bilhões 
para o próximo ano. E nós vamos 
discutir as prioridades para a apli-
cação desses recursos”, destacou.

Segundo Danilo Cabral, a 32ª 

Reunião do Conselho Deliberativo 
da Sudene ocorrerá conjuntamen-
te com a assembleia-geral do Con-
sórcio Nordeste de Governadores, 
que deverá eleger a composição 
da diretoria para o próximo perí-
odo. Atualmente, o governador da 
Paraíba, João Azevedo, preside o 
colegiado.

Durante o encontro de hoje, 
foram detalhadas as diretrizes e 
prioridades do FNE para 2024, 
bem como sua programação fi-
nanceira, elaborada pelo Banco 
do Nordeste, a partir de reuniões 

realizadas em cada um dos estados 
que estão sob a abrangência da 
Sudene. Para o próximo ano, estão 
previstos recursos da ordem de R$ 
38,7 bilhões para aplicação nos 
diversos setores produtivos, como 
agricultura, pecuária, comércio e 
serviços, indústria, turismo, entre 
outros. Ainda sobre o FNE, será 
analisado o Relatório de Resulta-
dos e Impactos do Fundo em 2022.

Também serão analisadas as di-
retrizes e prioridades para a aplica-
ção do Fundo de Desenvolvimento 
do Nordeste (FDNE), que serão 

baseadas no Plano Regional de De-
senvolvimento do Nordeste (PRD-
NE), levando em consideração 
seus sete eixos estratégicos. São 
eles: infraestrutura econômica e 
urbana, educação, desenvolvimen-
to produtivo, desenvolvimento 
social, capacidades governativas, 
inovação e meio ambiente.

O Fundo terá R$ 1 bilhão para 
o financiamento de empreendi-
mentos produtivos com grande 
capacidade germinativa de novos 
negócios e novas atividades pro-
dutivas. “Além disso, vamos tratar 

sobre a questão do semiárido, esse 
território tão importante do Nor-
deste, que precisa de uma atenção 
especial”, acrescentou Danilo Ca-
bral. É item de pauta a apreciação 
do relatório conclusivo sobre os 
resultados da análise das argumen-
tações técnicas apresentadas como 
irresignação contra a exclusão de 
municípios do semiárido. O Con-
selho Deliberativo irá decidir so-
bre a exclusão de 50 municípios e 
a inclusão de outras 215 cidades. 
Atualmente, o semiárido é forma-
do por 1.215 municípios. (GA)

A Secretaria de Desenvolvimen-
to Social de Minas Gerais realiza 
nesta quarta-feira (13) em Montes 
Claros, o Seminário de Vigilância 
Socioassistencial, que tem como 
foco apoiar os municípios na or-
ganização dos dados no âmbito 
das vulnerabilidades sociais en-
frentadas nos municípios para que 

diminuam os índices de pobreza, 
violência, e em outras fragilidades 
dos vinculados famílias e comuni-
tários o evento é voltado para os 
gestores e técnicos da assistência 
social dos 69 municípios norte mi-
neiros e será realizado no auditó-
rio da Amams.

A Vigilância Socioassistencial 

constitui-se também como uma 
área de gestão da informação, de-
dicada a apoiar as atividades de 
planejamento, de supervisão e de 
execução dos serviços socioassis-
tenciais por meio do provimento 
de dados, indicadores e análises, e 
deve estar estruturada e ativa em 
nível municipal, estadual e federal.
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Amams repassa aos municípios 
‘Programa Caminho da Escola’

Pró-Pequi recebe aporte de R$ 1,5 milhão 
para fomentar produção
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O Governo de Minas tem inves-
tido em ações de agroextrativismo 
para apoiar o sustento de agriculto-
res e garantir condições de explora-
ção dos frutos do Cerrado e de sua 
área de transição para a Caatinga. No 
Norte de Minas, seis entidades de 
agricultura familiar, que beneficiam 
cerca de 4,8 mil pessoas na região, 
vão receber aporte de R$ 1,5 milhão 
do Programa Pró-Pequi, para reestru-
turação produtiva de equipamentos 
como associações e cooperativas. 
Hoje, na região, mais de 60 mil famí-
lias dependem do agroextrativismo.

É o caso da Associação Comunitá-
ria dos Pequenos Produtores Rurais 
de Riacho d’Antas e adjacências, com 
sede em Montes Claros, uma das 
seis entidades de agricultura familiar 
selecionadas por meio de edital de 
chamamento público e aprovadas 
pelo conselho diretor do programa. 
Valney Soares Costa, de 39 anos, lí-
der da associação, que trabalha com 
o beneficiamento de coco macaúba, 
conta que ela nasceu da persistência 
para a superação de dificuldades na 
microrregião e viveu vários altos e 
baixos desde a criação, em 2009.      

“A associação começou devido à 
falta d’água no Riachão. Teve uma 
luta para lacrar grandes pivôs que 
existiam na nascente e, nisso, viram 
a necessidade de algo para man-
ter o pequeno produtor, para que 
ele tivesse outra oportunidade de 
emprego e renda. O produto com 
abundância por aqui e que nunca 
tinha sido trabalhado era o coco ma-
caúba. Então, da luta do rio Riachão, 
foi implantado um projeto, vários 
parceiros ajudaram a construir o gal-
pão, compraram equipamentos e co-
meçou o beneficiamento do coco”, 
lembra. 

No auge das atividades, os as-
sociados criaram a Cooperativa de 
Agricultores Familiares e Agroextrati-
vistas Ambiental do Vale do Riachão 
(Cooperriachão), que envolveu 62 
comunidades dos municípios de 
Brasília de Minas, Mirabela, Coração 
de Jesus e Montes Claros e chegou 
a coletar 400 toneladas de coco ma-
caúba por ano. Houve época em que 

se comprava também a produção do 
Alto Paranaíba e do Ceará para bene-
ficiá-la.       

“Porém, veio a pandemia de Co-
vid, e a cooperativa esteve fechada 
por dois anos. No final de 2021, a 
gente, vendo a cooperativa fechada, 
um tio nosso teve AVC,  vendo se 
perder aquela dedicação dele em 
colocar a cooperativa em funciona-
mento e também o sonho da nossa 
avó de desenvolver a comunidade. 
Aí, eu e a minha tia Maria Eunice, re-
abrimos a cooperativa. A gente teve 
vários gargalos, muitas dívidas, mas a 
gente já conseguiu pagar parte delas 
e voltou a ter contato com os extrati-
vistas, a coletar o coco e ao processa-
mento”, resume Valney. 

A seleção no edital de chamamen-
to público chega em boa hora para a 
retomada dos trabalhos após a fase 
mais crítica. “A presença da Secretaria 
de Agricultura, para a gente, é fun-
damental. A gente necessita muito 
de apoio, até para poder depois ca-
minhar com as próprias pernas. Me-
lhoria de produtos, melhoria nas es-
truturas, a questão de comunicação, 
de vendas. É uma coisa que estão 
fazendo pela gente, que futuramente 
a gente não vai necessitar mais e esse 
apoio será para outras pessoas. Mas, 
inicialmente, para a gente é funda-
mental”, comenta o agroextrativista. 

Os recursos de aproximadamente 
R$ 270 mil destinados à Associação 
Comunitária dos Pequenos Produto-
res Rurais de Riacho d’Antas e Adja-
cências serão destinados à compra 
de um tanque de aço para a higie-
nização de frutas, um refrigerador 
horizontal, um quebrador cinético 
para amêndoas, um despolpador 
de macaúba, uma prensa extratora 
de óleos vegetais, uma mesa inox e 
uma de secagem para a desidratação. 
No local, o beneficiamento resulta, 
entre outros itens, em óleos, sabão 
e shampoo. 

Muitos dos extrativistas nem sa-
bem o que se faz com o coco, os pro-
dutos que são beneficiados. Quando 
eles veem, dizem: ‘daquele coco que 
eu pego lá, saem esses produtos 
aqui’. E para a gente, é uma alegria 
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A Associação dos Municípios da Área 

Mineira da Sudene (Amams) repassou 
aos municípios filiados o comunicado do 
Fundo Nacional de Desenvolvimento da 
Educação (FNDE) sobre a disponibilidade  
para adesão a três novas atas de registro 
de preços de ônibus do ‘Programa Cami-
nho da Escola’. Os entes interessados em 
adquirir veículos do programa devem so-
licitar adesão no Sistema de Gerenciamen-
to de Atas de Registros de Preço do FNDE 
(Sigarp). As novas atas trazem os valores 
registrados de cinco modelos de Ônibus 
Escolar Rural (ORE Zero 4x4 Mecânico, 
ORE 1 4x4 Mecânico, ORE 1 4x4 automá-
tico, ORE 1 mecânico e ORE 1 automático) 
e três de Ônibus Urbano Escolar Acessível: 
Onurea Piso Baixo mecânico, Onurea Piso 
Baixo automático e Onurea Piso Alto Me-
cânico.

A coordenadora do Departamento de 
Educação da Amams, Neiva Francisca sa-
lienta que íntegra das atas, que têm vali-
dade de um ano, está disponível no portal 
de Compras Governamentais do FNDE. 
Outros modelos de ônibus do Caminho da 

Escola devem estar disponíveis em breve. 
“Os tipos ORE 2 e ORE 3 estão em fase 
de inspeção dos protótipos. Tão logo seja 
concluída essa fase e assinadas as respec-
tivas atas, esses modelos também estarão 
disponíveis para adesão no Sigarp”.

Os veículos que já estão disponíveis 
para aquisição, com os respectivos quanti-
tativos e preços registrados são: ORE Zero 
4x4 Mecânico Quantidade disponível: 400 
unidades/ Preço registrado: R$ 677.000,00 
ORE 1 4x4 Mecânico Quantidade disponí-
vel: 1.000 unidades Preço registrado: R$ 
581.878,00 ORE 1 4x4 Automático Quan-
tidade disponível: 100 unidades Preço re-
gistrado: R$ 689.000,00 Dezembro/2023 
ORE 1 mecânico Quantidade disponí-
vel: 4.000 unidades Preço registrado: R$ 
412.000,00 ORE 1 Automático Quantidade 
disponível: 180 unidades Preço registrado: 
R$ 493.553,00 Onurea Piso Baixo Mecâni-
co Quantidade disponível: 800 unidades 
Preço registrado: R$ 648.480,00 ONUREA 
Piso Baixo Automático Quantidade dispo-
nível: 40 unidades Preço registrado: R$ 
680.085,00 Onurea Piso Alto Mecânico 
Quantidade disponível: 1.600 unidades 
Preço registrado: R$ 399.000,00

muito grande ouvir as pessoas rela-
tando: ‘minha primeira geladeira, 
eu comprei com o dinheiro do coco 
macaúba’, ‘meu tanquinho de rou-
pa, que eu não tinha, comprei com 
o dinheiro que eu juntei com coco 
macaúba aqui na comunidade’”, diz 
Valney.  

O Programa Mineiro de Incentivo 
ao Cultivo, à Extração, ao Consumo, 
à Comercialização e à Transformação 
do Pequi e Demais Frutos e Produ-
tos Nativos do Cerrado (Pró-Pequi) é 
uma das principais políticas públicas 

do Estado de Minas Gerais voltadas 
para a sustentabilidade das espécies 
nativas do Cerrado.  No intuito de 
fornecer auxílio às populações que 
vivem e trabalham de forma susten-
tável no bioma, o Pró-Pequi incenti-
va práticas de extrativismo agroeco-
lógico e atividades de transformação 
e comercialização de frutos nativos. 

“O agroextrativismo na agricul-
tura familiar se faz importante espe-
cialmente no Norte de Minas. Cito 
o exemplo de Japonvar, onde a ati-
vidade é tão relevante que, sozinha, 

representa quase 20% do PIB do mu-
nicípio, mesmo levando em conta a 
sazonalidade”, afirma Samuel. 

Também neste ano, a Secretaria 
de Agricultura repassou R$ 950 mil 
à Prefeitura de Montes Claros, por 
meio do programa, para a execu-
ção do projeto “Arranjo Produtivo 
Local (APL) do Pequi e Frutos do 
Cerrado: negócio de impacto so-
cioambiental”. A ação contribui 
para a comercialização de pro-
dutos in natura e beneficiados, o 
fortalecimento econômico local e 

o enriquecimento cultural gastro-
nômico.

Estão previstos o mapeamento 
do mercado de produtos derivados 
do Cerrado, a sensibilização e a 
capacitação de agentes municipais 
para inserção dos frutos nos editais 
do Plano Nacional de Alimentação 
Escolar (PNAE) e do Programa de 
Aquisição de Alimentos (PAA), o es-
tímulo ao seu consumo em bares, 
restaurantes e hotéis da cidade e a 
elaboração de materiais de divulga-
ção, como cartilhas e livros.



Montes Claros, quarta-feira, 13.12.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanm.com.br 5cidadeMontes Claros, terça-feira, 18.7.2023

GAZETA NORTE MINEIRA 
23 ANOS

gazetanortemineira.com.br 5Cidade

Município vai adquirir 
detectores de metal para 
equipar escolas da rede pública

Mais 27 aprovados para o cargo 
de agente comunitário de Saúde 
são convocados 

Prefeitura autoriza a pavimentação 
de ruas em São Pedro da Garça
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SEE abre campanha para 
escolas formarem novas 
turmas para o Reforço Escolar

Programa de Pós-Graduação 
do ICA/ UFMG abre vagas 
para doutorado

MEC divulga nesta segunda-feira 
lista de espera do Sisu

IMPORTAÇÕES GERAM APREENSÃO NOS PRODUTORES

As crescentes importações de leite, principalmente em pó, vindas da Argen-
tina e do Uruguai estão prejudicando severamente a pecuária leiteira de Minas 
Gerais e do Brasil. Com a maior oferta do produto, os preços no campo estão 
em queda. Representantes da cadeia produtiva em conjunto com entidades do 
governo estadual irão elaborar um documento solicitando ações do governo 
federal para resolver a situação. De acordo com o presidente da Comissão de 
Pecuária de Leite do Sistema Faemg/Senar, Jonadan Ma, os volumes importados 
estão batendo recordes e já representam cerca de 10% da produção nacional de 
leite. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/importacoes-de-leite-em-po-
-geram-apreensao-nos-produtores-de-mg/

 
MUDANÇA DE GÊNEROS É ALTA EM UBERLÂNDIA

Uberlândia foi a cidade que mais registrou pedidos de mudança de gênero 
em todo o Estado de Minas Gerais, nos últimos cinco anos. De acordo com um 
levantamento feito pela Central de Informações do Registro Civil (CRC Nacio-
nal), de janeiro de 2018 a 30 de junho de 2023, foram 192 solicitações efetivadas 
no cartório de registro civil do município, além de outras 11 alterações de nome, 
totalizando 203 procedimentos. A capital Belo Horizonte aparece na segunda 
posição do ranking, com 146 alterações. Já em Uberlândia, foram 98 alterações 
de gênero (do masculino para o feminino) e outras 94 do sexo feminino para o 
masculino. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33952/uberlandia-e-a-cidade-
-que-mais-realiza-mudanca-de-generos-em-minas)

 
EXPOAGRO-GV ESPERA 200 MIL PESSOAS

A 52ª Exposição Agropecuária de Governador Valadares (Expoagro-GV) teve 
início oficialmente no último final de semana e prossegue até o dia 17 e a expec-
tativa é de que esta seja uma das maiores exposições realizadas nos últimos anos. 
De acordo com o presidente da União Ruralista Rio Doce, Marcelo Teixeira, os 
resultados serão fruto de muito trabalho. “Trabalhamos praticamente um ano. 
Desde que a última edição acabou, já começamos a preparar esta e agora, com 
toda a estrutura pronta, já é possível ver a magnitude deste evento. A expectativa 
é a melhor possível para superarmos a Expoagro de 2022 e, pelo que estou 
vendo, vamos conseguir, se Deus quiser”, afirmou. (Diário do RioCoce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/comeca-oficialmente-a-52a-expoagro-gv-evento-deve-re-
ceber-mais-de-200-mil-pessoas/

 
ESTATUTO DOS SERVIDORES RETIRADO DA CÂMARA

Em resposta às preocupações e inseguranças dos servidores municipais em 
relação ao projeto do novo estatuto dos servidores, a Prefeitura de Poços de 
Caldas em entendimento com a presidente do Sindicato dos Servidores Marieta 
Carneiro, juntamente com o presidente da Câmara Municipal, Douglas, em bus-
ca de garantir mais segurança e tranquilidade para todos os servidores, chegou-
-se a um consenso: o projeto será retirado temporariamente e, em seguida, será 
reapresentado para votação em uma reunião extraordinária, junto ao plano de 
cargos e salários. ( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/08/prefeitura-anuncia-reti-
rada-temporaria-do-projeto-do-novo-estatuto-dos-servidores/

 

SESURB REALIZA INVENTÁRIO EM CEMITÉRIOS

A Secretaria de Serviços Urbanos e Obras (Sesurb) da Prefeitura de Uberaba 
realiza, desde 2022, inventário dos cemitérios São João Batista, Medalha Mila-
grosa e o Bom Pastor, no bairro rural de Ponte Alta, com a finalidade de detectar 
as situações de abandono, falta de conservação, manutenção e irregularidade de 
documentação. Como resultado desse inventário, a pasta notificará os concessio-
nários para regularização. De acordo com a assessora Jurídica da Sesurb, Thaísa 
Meneghello Esselin e Oliveira, o objetivo é detectar irregularidades, como a falta 
de manutenção do túmulo; nome dos sepultados; falta do termo de concessão; 
abandono; dentre outros. ( Jornal de Uberaba – Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/58281/sesurb-realiza-inven-
tario-em-cemiterios-de-uberaba-para-detectar-irregularidades

 
38.423 FAMÍLIAS EM EXTREMA POBREZA EM SL

A população de Sete Lagoas chegou a 227.360 pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 6,13% em comparação com o Censo de 2010. 
Deste total, de acordo com a Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, 28.905 famílias – que representa um universo de 70.440 pessoas – 
estão cadastradas no município e dependem de programas assistenciais para so-
breviverem. De acordo com Luciene Chaves, Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, dentre essas 70.440 pessoas, 38.423 indivíduos – o 
que representa 15.481 famílias – vivem em situação de pobreza e extrema po-
breza e recebem até R$ 218 mensais. Em números percentuais, 15.481 famílias 
em situação de miséria representa quase 17% da população total de Sete Lagoas. 
( Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/sete-lagoas-tem-38423-fa-
milias-vivendo-em-situacao-de-extrema-pobreza/29816)

 

MERCADO DO PRODUTOR VAI CUSTAR R$ 18,3 MILHÕES

O Novo Mercado do Produtor de Varginha vai custar R$ 18,3 milhões e será 
construído pela Wizzer Incorporadora e Construtora Ltda., empresa vencedora 
da licitação. O contrato para a execução de serviços foi assinado pelo prefeito 
Vérdi Lúcio Melo (Avante), na quinta-feira, 6. O espaço mais moderno será lo-
calizado entre avenida José Gomes Oliveira com a rua Orminda Vasconcelos. O 
prazo estabelecido para a execução da obra é de 12 meses contados a partir da 
data do recebimento da Ordem de Serviço, que será expedida pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Urbanos. (Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/mercado-do-produtor-vai-cus-
tar-r-18-3-milh%C3%B5es-em-varginha-veja-detalhes-da-obra

I
M

A
 
/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

     PRODUÇÃO VEGETAL 

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 5Regional

Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).
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     MEDIDA REFORÇA IMPORTÂNCIA DA VACINAÇÃO

   EDUCAÇÃO INFANTIL 

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

Está aberta a campanha de adesão das famílias para que as crianças e adolescentes possam 
integrar as novas turmas do Reforço Escolar. Aulas começam em 1° de agosto

A mãe, Eliza Candeo Cordeiro, 
acorda cedo o estudante Arthur 
Guilherme, de 11 anos, para ir à 
Escola Estadual João Rezende, em 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O garoto está no 6° ano do ensino 
fundamental, no turno da tarde, 
mas frequenta a escola também no 
período da manhã para as aulas 
de reforço escolar. Segundo ela, 
ele vai animado e já apresentou 
melhoras significativas no desem-
penho escolar. Arthur faz parte das 
ações de fortalecimento das apren-
dizagens realizadas pela Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 

Gerais (SEE/MG) que, agora, pre-
vê a 2ª entrada de estudantes no 
Reforço Escolar. As unidades de 
ensino de toda a rede têm até 17 
de julho para confirmar as novas 
turmas.

A SEE ressalta a importância da 
adesão das famílias, pois é neces-
sária a autorização escrita dos pais, 
para que as crianças e adolescen-
tes possam participar. O início das 
aulas da 2ª entrada do Reforço Es-
colar será em 1° de agosto.

A lista de estudantes indicados 
para a 2ª entrada do Reforço Esco-
lar é composta por estudantes que 

obtiveram rendimentos inferiores 
a 60% em três ou mais componen-
tes curriculares no 1º bimestre de 
2023.

“Arthur faz questão de ir ao re-
forço escolar. No dia anterior até 
dorme mais cedo. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado. Ele 
desenvolveu não só os conteúdos 
de Português e Matemática como 
até a letra que antes era muito feia, 
melhorou. Vou mantê-lo enturma-
do porque ele mesmo viu o quanto 
foi bom e quer continuar”, conta a 
satisfeita mãe, Eliza.

A estudante do 1° ano do ensi-

no médio da Escola Estadual Ângelo 
de Miranda, de Serra Azul de Minas, 
pertencente à Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) de Dia-
mantina, Loislane Martins da Cruz, 
de 16 anos, segue frequentando as 
aulas do reforço escolar. “Eu tenho 
muita dificuldade em Matemática. 
Entrei com nota 15 e agora, após 
esses meses de aulas, fechei o bi-
mestre com 22. Sempre falo para 
os colegas como está sendo bom 
pra mim até para incentivá-los a fre-
quentar também”, conta a estudan-
te que também pretende se manter 
enturmada.

Metodologias diferenciadas

O Reforço Escolar é um projeto 
de aprendizagem e utiliza o plano 
de curso da SEE/MG como Matriz 
de Referência. Os professores do 
reforço escolar da primeira e da se-
gunda entrada irão, neste terceiro 
bimestre, trabalhar as habilidades 
previstas para o 1º e 2º bimestre.

O professor planeja as aulas do 
Reforço Escolar utilizando metodo-
logias diferenciadas, com o objetivo 
de serem trabalhadas com os estu-
dantes que não consolidaram as ha-
bilidades e competências para o seu 
ano de escolaridade. Além de pen-
sar estratégias metodológicas que 
possam atender aos estudantes com 
diferentes necessidades e ritmos de 
aprendizagem. A utilização das me-
todologias ativas é essencial, pois 
torna o processo de aprendizagem 
mais dinâmico, contextualizado e 
colaborativo. (Ascom SEE-MG)

Estão abertas, até o dia 16 de ju-
lho, as inscrições para doutorado 
do Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal oferecido 
pela UFMG em Montes Claros. 
Ao todo, são oferecidas quatro 
vagas, sendo uma delas reservada 
para candidatos autodeclarados 
negros. Os selecionados podem 
concorrer a bolsas de pesquisa 
oferecidas pelo CNPq.

Inscrições

As inscrições serão feitas ex-
clusivamente via Internet, aces-
sando a página web do Programa, 
preenchendo o formulário de 
inscrição e submetendo-o com 
os demais documentos previstos 
no edital, em arquivo no formato 
PDF. O candidato deverá enviar 
documentação para o e-mail: pro-
ducaovegetal.ufmgica@gmail.
com. Os requisitos para inscrição, 
a constituição da banca examina-
dora, o processo de seleção, o 
resultado final e o registro e ma-
trícula seguirão os mesmos ter-
mos do Edital Regular de Seleção 

2023.

Seleção

O processo de seleção será 
constituído de três etapas fecha-
das. A primeira etapa consiste 
na avaliação do Curriculum vitae 
com valor de 40 pontos. A segun-
da fase tem valor de 30 pontos se 
trata da avaliação de conhecimen-
tos específicos na área de pro-
dução vegetal. A terceira etapa é 
avaliação do projeto de pesquisa 
escrito pelo candidato e de sua 
apresentação e arguição. Esta fase 
tem valor de 30 pontos.

Resultado

O resultado da seleção será 
divulgado no dia 28 de julho na 
página do Programa de Pós-Gra-
duação em Produção Vegetal. 

Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal 

O objetivo do Programa de 
Pós-Graduação em Produção Ve-

getal é formar recursos humanos, 
em nível de Mestrado e Doutora-
do, com capacidade para desen-
volver pesquisas, tecnologias e 
inovações voltadas ao cultivo de 
vegetais e com sólida compreen-
são dos fatores e processos que 
ocorrem na interface solo-planta. 
São duas linhas de pesquisa: “Ci-
ência e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas” e “Ciência e Tecnologia 
de Recursos Ambientais e Intera-
ção de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Culti-
vo de Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conhe-
cimentos científicos, tecnológi-
cos e de inovação relacionados 
ao cultivo e manejo de plantas, 
com ênfase na sustentabilidade 
da produção agrícola. Os estudos 
visam identificar e solucionar pro-
blemas associados aos sistemas de 
produção vegetal pautados nas 
temáticas e princípios da genética 
e melhoramento de plantas, da 
fisiologia e da tecnologia da pro-

dução de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biologia 
molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Re-
cursos Ambientais e Interação de 
Plantas

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológicas 
e de inovação em pedologia e uso 
do solo; química, mineralogia, 
poluição e degradação do solo; 
manejo e conservação do solo e 
da água; física e mecânica do solo; 
corretivos, fertilizantes e aprovei-
tamento de resíduos; dinâmica e 
disponibilidade de nutrientes no 
sistema solo-planta; nutrição, me-
tabolismo e diagnose nutricional 
de plantas; carbono no sistema 
solo-planta; associações planta-
-microrganismos; competições 
intra e interespecíficas de plan-
tas; respostas fisio-metabólicas de 
plantas a agentes bióticos e abióti-
cos; análise de traços e compostos 
orgânicos; e química dos produ-
tos naturais. (Ascom ICA/ UFMG)

O resultado da lista de espera 
do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) para o processo seletivo do 
2º semestre de 2023 foi divulgado 
pelo Ministério da Educação (MEC) 
nessa segunda-feira (10), e pode ser 
consultado no Portal Único de Aces-
so ao Ensino Superior, na parte do 
Sisu.

Desde ontem, os candidatos 
que manifestaram interesse em 
participar da lista de espera do Sisu 
começaram a ser convocados pe-
las instituições de ensino superior 
para efetuar a matrícula ou registro 
acadêmico, nas vagas ainda dispo-

níveis após o resultado da chamada 
regular. Assim, é importante que os 
candidatos acompanhem as con-
vocações da lista de espera junto à 
instituição para a qual tenha mani-
festado interesse.

É de responsabilidade do can-
didato observar os prazos, proce-
dimentos e documentos exigidos 
para matrícula ou para registro 
acadêmico, inclusive horários e 
locais de atendimento definidos 
pelas instituições.

Desde 2010, o Sisu reúne as 
vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior de 

todo o Brasil, que participam do 
processo seletivo vigente, sendo a 
maioria delas oferecidas por insti-
tuições federais (universidades e 
institutos).

Matrícula

Conforme portaria publicada 
no Diário Oficial da União (DOU) 
as instituições de ensino partici-
pantes devem publicar, em suas 
páginas eletrônicas, a lista de 
espera, por curso, turno, local 
de oferta e modalidade de con-
corrência. Essas instituições tam-

bém devem disponibilizar meios 
digitais para que os estudantes 
possam encaminhar, de forma di-
gitalizada, a documentação exigi-
da para a matrícula ou o registro 
acadêmico. Essa medida permite 
que o estudante possa ser matri-
culado sem precisar se deslocar 
até a instituição para a qual foi 
selecionado. 

Para saber mais a respeito 
desse procedimento, o estudan-
te pode entrar em contato com a 
instituição. Para outras dúvidas, o 
telefone de atendimento do MEC: 
0800616161. (Agência Brasil)

Entre as novidades do evento, a mostra diversos queijos no 
Minas Láctea, em Juiz de Fora (Epamig/Divulgação)

A prefeitura de Montes Claros está 
realizando um processo de licitação para 
atender uma demanda da Secretaria Mu-
nicipal de Educação que irá beneficiar 
toda a comunidade escolar. Serão adqui-
ridos detectores de metal que proporcio-
narão mais segurança nas unidades edu-
cacionais da Rede Municipal de Educação 
e, consequentemente, mais tranquilidade 
a estudantes, servidores e pais de alunos.

De acordo com o processo de licita-
ção, que está disponível no site da prefei-
tura de Montes Claros, serão adquiridos 
150 detectores de metal portáteis. A ini-
ciativa leva em consideração os diversos 
episódios que ocorreram no país, recen-
temente, e entende que as condições 
de segurança nas escolas merecem uma 
atenção especial.

A compra se dará através de pregão 
eletrônico exclusivo para a participação 
de empreendedores individuais, micro e 
pequenas empresas e que acontecerá no 
dia 25 de julho pelo endereço eletrônico 
www.licitacoes-e.com.br. É interessante 
ressaltar que o vencedor da licitação de-
verá apresentar, aos técnicos do municí-
pio, uma amostra do item oferecido para 
análise e teste (ao qual poderão compare-
cer os demais licitantes)

A prefeitura de Montes Claros 
convocou, no último sábado (15), 
mais 27 candidatos aprovados 
no processo seletivo (edital nº 
01/2022) para contratação tempo-
rária de agentes comunitários de 
Saúde. O candidato convocado de-
verá se apresentar na sede da Secre-
taria Municipal de Saúde, localizada 
na avenida Governador Magalhães 
Pinto, nº 4.000, no bairro Jaraguá I, 
entre os dias 19 e 21 de julho, no 
horário de 8 às 17 horas, a fim de 
comprovar a residência na área da 
comunidade em que atuará, confor-
me determina o edital do processo 
de seleção. 

A avaliação clínica ocupacional 
será realizada pela Secretaria Mu-

nicipal de Planejamento e Gestão 
(SEPLAG) no dia 27 de julho, entre 
13 e 15 horas, momento em que o 
candidato deverá apresentar os exa-
mes clínicos descritos no edital do 
processo. Após a conclusão da ava-
liação clínica ocupacional o candi-
dato deverá comparecer à Gerência 
de Atendimento da SEPLAG, no dia 
seguinte, entre 8h30 e 17 horas, e 
apresentar original e cópia da docu-
mentação exigida.

A edição do Diário Oficial Ele-
trônico do Município do dia 15 de 
julho traz a relação dos candidatos 
que estão sendo convocados. Já o 
edital do processo seletivo está dis-
ponível no site do Cotec/Fadenor e 
pode ser acessado. (Ascom PMMC)

MINAS LÁCTEA COMEÇA NESTA TERÇA

O Instituto de Laticínios Cândido Tostes sedia, a partir desta terça-
-feira, 18, o Minas Láctea 2023. A expectativa da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas Gerais (Epamig) é de que mais de mil pessoas 
passem pelo evento por dia, que acontece até quinta-feira, 20. A progra-
mação inclui o 36º Congresso Nacional de Laticínios, a 42ª Semana do 
Laticinista, o 46º Concurso Nacional de Produtos Lácteos e a 47ª Expo-
sição de Produtos Lácteos (Expolac), além de debates sobre inovação 
e empreendedorismo. De acordo com a Epamig, são aguardados 300 
congressistas. A previsão de público, de mil visitantes por dia, tem por 
base as inscrições prévias. (Tribuna de Minas - Juiz de Fora) 

https://tribunademinas.com.br/noticias/economia/16-07-2023/mi-
nas-lactea-comeca-nesta-terca.html

ITATIAIUÇU PROMOVE CINEMA DRIVE-IN

Pela primeira vez, Itatiaiuçu vai receber sessões de cinema drive-
-in. O Cine Autorama vai exibir sessões de filmes no próximo fim de 
semana, dias 22 e 23 de julho. A exibição é gratuita, no Parque de Ex-
posições. A iniciativa vai oferecer áreas com cadeiras para quem quiser 
assistir à exibição como pedestre, ampliando as oportunidades de aces-
so ao evento. Serão quatro sessões, duas por dia, com mais de 100 luga-
res. Os filmes são: “Pluft – O Fantasminha”; “Jurassic World: Domínio”; 
“E.T. — O Extraterrestre”; e “Adão Negro”. (Folha Itatiaiuçu - Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/inedito-cinema-drive-in-em-
-itatiaiucu).

COMPLEXO VIÁRIO ENTREGUE EM SABARÁ

Com a conclusão das obras do Complexo Viário de General Carnei-
ro, o principal acesso de Sabará à Belo Horizonte, a rodovia MGC 262 
foi duplicada, com mais de R$ 30 milhões de investimento por parte da 
Prefeitura. Considerada a maior obra viária de Sabará, a inauguração 
aconteceu no último dia 13 de julho. Para a Prefeitura essa obra foi um 
novo marco histórico no município, garantindo mais desenvolvimento 
e mobilidade urbana. Entre as intervenções realizadas, destacam-se as 
construções de uma nova ponte sobre o Rio das Velhas e de um novo 
viaduto sobre linhas férreas, com duas pistas. (Sabará Notícias - Sabará)

https://sabaranoticias.com.br/sabara/complexo-viario-de-general-
-carneiro-maior-obra-viaria-da-historia-de-sabara-e-entregue-a-po-
pulacao/

ESTUDO DECIFRA CRATERA EM SETE LAGOAS

Foi iniciado o estudo técnico para definir o que provoca a acomo-
dação do solo em uma região do bairro Santa Luzia, ao lado do campo 
do Bela Vista. O serviço especializado foi contratado pela Prefeitura de 
Sete Lagoas, que aguarda o resultado para definir qual tipo de inter-
venção deverá ser realizada no local. A Prefeitura está investindo R$ 
34.200,00 neste contrato. A empresa contratada por meio de processo 
licitatório é a CWM Geotecnologia. Além do perímetro formado pela 
ligação das ruas Tupiniquins e Nestor Fóscolo, ela também irá analisar 
um trecho da rua Professora Tarcila do Santos, também no Santa Luzia, 
onde há uma leve acomodação do piso. ( Jornal Sete Dias - Sete Lagoas) 

http://www.setedias.com.br/noticia/cidade/54/estudo-geologico-e-
-iniciado-no-bairro-santa-luzia-para-decifrar-cratera/29880

CEREST INAUGURA AMBULATÓRIO GINECOLÓGICO

O Centro de Referência em Saúde do Trabalhador (Cerest) inau-
gurou o primeiro Ambulatório Ginecológico da Mulher Trabalhadora. 
Além do Ambulatório Ginecológico recém-inaugurado, o Cerest conta 
também com equipe multiprofissional composta por fisioterapeuta, 
assistente social, psicóloga, enfermeiras, técnico de enfermagem, médi-
cos do trabalho e engenheiro de segurança. Além de acolher as deman-
das dos pacientes, a equipe atua na prevenção e promoção da saúde do 
trabalhador, baseado na Política Nacional de Saúde do Trabalhador e da 
Trabalhadora. ( Jornal de Uberaba - Uberaba) 

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/59104/cerest-inaugu-
ra-ambulatorio-ginecologico-para-mulheres-trabalhadoras 

CESTA FICA R$ 18 MAIS BARATA EM UBERLÂNDIA

Com deflação pelo segundo mês consecutivo, puxada principal-
mente pela queda de preços dos alimentos, a cesta básica ficou mais 
barata para o uberlandense. De acordo com o Centro de Estudos, Pes-
quisas e Projetos Econômico-sociais da Universidade Federal de Uber-
lândia (Cepes-UFU), o valor da cesta básica em junho teve preço médio 
de R$ 646,22, o que significa uma queda 2,77% em relação ao mês 
anterior. Em maio, o IPC apurou que a cesta básica custaria, em média, 
R$ 664,63. Com o valor R$ 18 mais barato de junho, a cesta acumulou 
queda de 6,13% no primeiro semestre de 2023 em Uberlândia. (Diário 
de Uberlândia - Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33999/cesta-basica-fi-
ca-r-18-mais-barata-em-uberlandia 

CÂMARA SÊNIOR ABRE INSCRIÇÕES EM VARGINHA

A Câmara Municipal de Varginha, através da Escola do Legislativo, 
deu início às inscrições para o projeto Câmara Sênior, destinado a pes-
soas acima de 60 anos. A iniciativa proporciona um espaço de convi-
vência, troca de conhecimentos e debates sobre temas relevantes para a 
terceira idade. São colocados em pauta assuntos e situações que fazem 
parte do cotidiano dos idosos, mas que muitas vezes são desconheci-
dos por eles. Nesta edição, o projeto terá duração de 12 semanas, com 
encontros todas às quartas-feiras, das 14h30 às 16h, na Igreja Matriz. 
(Gazeta de Varginha - Varginha)

A prefeitura de Montes Claros 
vai pavimentar as ruas Dália e 
George Veloso, em São Pedro da 
Garça, distrito que fica a cerca de 
70 quilômetros da sede do muni-
cípio. A Ordem de Serviço foi assi-
nada na última sexta-feira (14), e 
as obras serão iniciadas no dia 10 
de agosto.

De acordo com o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, a pavimen-
tação faz parte de um pacote de 
obras que está sendo realizado no 
Distrito. “Além da pavimentação 
de ruas, construção da quadra 
poliesportiva e regularização do 
abastecimento de água, o Distrito 
de São Pedro da Garça também 
foi integrado com a pavimentação 
da estrada, facilitando o acesso 
à sede do município e a outras 
localidades como Aparecida do 
Mundo Novo e também ao muni-
cípio de São João da Ponte. Desde 
o início, essa foi uma determina-
ção do prefeito Humberto Souto”, 

pontua.
Segundo o vice-prefeito, a 

proposta da prefeitura é levar os 
mesmos benefícios da área urbana 
para todas as comunidades rurais. 
“Montes Claros é uma só e a po-
pulação que mora na área rural é 
tão importante quanto a que mora 
nas comunidades rurais. Nos úl-
timos seis anos a Prefeitura pavi-
mentou cerca de 100 quilômetros 
de estradas rurais, mais de 1400 
ruas foram asfaltadas e também 
receberam rede de drenagem plu-
vial, e mais de 100 quilômetros de 
ruas foram recapeadas em todo o 
município”, concluiu.

Também estão sendo constru-
ídos 24 prédios escolares para 
atender os alunos do Sistema Mu-
nicipal de Ensino que aumentam 
dia a dia – hoje já são mais de 35 
mil. Na área da saúde, o número 
de unidades do Programa Saúde 
da Família passou de 70 para 144. 
(Ascom PMMC)

COMPANHIA CONSTRUTORA MONTES CLAROS
CNPJ: 22.661.789/0001-64

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – Ficam 
convocados os senhores acionistas desta companhia para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, em sua sede social à Av. Atlântica, 59, em Montes 
Claros – MG, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2023, às 15:30h (quatorze horas e 
trinta minutos), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1)Discussão e 
aprovação das contas da diretoria ref. ao exercício findo em 31/12/23; 2) Eleição de 
nova diretoria; 3) Outros assuntos de interesse da sociedade. 

Montes Claros, 18 de julho de 2023.
Irani Teles de Oliveira Antunes – Presidente.

AÇO CHINÊS PREOCUPA SETOR INDUSTRIAL

A Usiminas alerta sobre a situação crítica causada pelas importações de 
aço chinês, que têm impactado consideravelmente o setor industrial brasi-
leiro. “O aumento das importações em 50%, principalmente do aço prove-
niente da China, está devastando a indústria do país e afetando toda a cadeia 
de produção industrial. Diante de uma concorrência desleal, pretendemos 
realizar o desligamento do Alto-Forno 1 da Usina de Ipatinga, além de revisar 
nosso modelo de gestão, com forte foco nas atividades operacionais”, ex-
plicou o presidente da Usiminas, Marcelo Chara, em coletiva à imprensa na 
segunda-feira, 11. ( Jornal Classivale – Ipatinga)

https://www.jornaldosvales.com.br/noticia/44699/importacao-de-aco-
-da-china-esta-devastando-a-industria-do-pais-diz-presidente-da-usimi-
nas-marcelo-chara

 
‘ART VIVA’ ABERTA ATÉ SEXTA

O Atelier de Arte Maria José Boaventura está realizando desde segunda-
-feira, dia 4, a exposição “Art Viva”. A mostra, que reúne mais de 200 obras de 
35 alunos da artista plástica Maria José Boaventura, ficará aberta ao público 
até o dia 15 de dezembro em Formiga. Conforme divulgou a artista, essa ex-
posição ocorre anualmente, mas com a chegada da pandemia ficou suspensa. 
Agora voltou e é a primeira exposição pós-pandemia. Interessados em conhe-
cer os trabalhos de pintura podem visitar a exposição de 9h30 as 17h30, no 
Atelier de Arte Maria José Boaventura, que fica na Rua Sete de Setembro, 02, 
no Centro. (O Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/art-viva-ficara-aberta-ao-publico-a-
te-o-dia-15-de-dezembro

 
RODOVIA VIÇOSA/LAFAIETE ENTRE AS PIORES

Na última pesquisa da Confederação Nacional do Transporte (CNT), a 
MG-482, no trecho entre Viçosa e Conselheiro Lafaiete, foi classificada como 
ruim, ocupando a última colocação entre as estradas da Zona da Mata e 
Campo das Vertentes que também foram avaliadas no estudo. Os dados da 
pesquisa foram coletados por 20 equipes. Elas saíram de 12 capitais do país 
e avaliaram 111.502 quilômetros em 32 dias. Na região, as rodovias MG-482, 
entre Espera Feliz e Fervedouro; MG-365, de Ubá até Mercês e MG-120, entre 
Capelinha e Leopoldina, também receberam a classificação “ruim” de pavi-
mento, sinalização e da geometria da via. (Folha da Mata – Viçosa)

https://www.folhadamata.com.br/minas/noticias/rodovia-entre-vicosa-
-e-lafaiete-e-uma-das-piores-de-mg-mostra-estudo

 
HOMENS SÃO MAIORIA ENTRE INFECTADOS

A maioria dos pacientes com HIV em Passos é formada por homens com 
idade entre 21 e 60 anos. Segundo informações do Ambulatório Escola de Es-
pecialidades (Ambes), 164 dos 256 moradores do município infectados pelo 
vírus são homens, o que corresponde a pouco mais de dois terços (64,1%) e 
92 são mulheres (35,9%). O ambulatório tem 614 pacientes infectados com 
o vírus cadastrados na região. (Folha da Manhã – Passos)

https://clicfolha.com.br/dois-tercos-dos-pacientes-com-hiv-em-passos-
-sao-homens-aponta-ambes/

 
BICICROSS DE POÇOS GANHA COMPETIÇÃO

O Bicicross Poços Clube viu seus talentosos atletas destacarem-se recen-
temente em duas importantes competições de BMX realizadas em Santiago, 
no Chile, nos dias 09 e 10 de dezembro. No primeiro dia de competição, no 
sábado, os representantes do clube conquistaram posições de destaque, com 
Gabriela Camargo e Bruno Cogo alcançando o primeiro lugar em suas cate-
gorias. Guilherme Ribeiro garantiu o terceiro lugar, enquanto Mateus Lobo 
e Augusto Brandão também se destacaram, conquistando a sexta e quarta 
posição, respectivamente. No segundo dia de competição, no domingo, a 
equipe do Bicicross Poços Clube manteve o ritmo. ( Jornal Mantiqueira – 
Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/12/12/atletas-do-bicicross-
-pocos-clube-brilham-nas-competicoes-internacionais-no-chile/

RESTAURAÇÃO DO BENJAMIM TEM PROPOSTA

O Ministério de Minas e Energia apresentou, na semana passada, pro-
posta para a restauração do barco a vapor Benjamin Guimarães, patrimônio 
histórico tombado pelo Estado de Minas Gerais. A embarcação é do muni-
cípio de Pirapora, cujo projeto de restauração tem investimento de aproxi-
madamente R$ 2,3 milhões. A proposta foi realizada no âmbito do Programa 
de Revitalização dos Recursos Hídricos das Bacias dos Rios São Francisco e 
Parnaíba, instituído pela Lei 14.182/2021, cujo Comitê Gestor foi definido 
pelo Decreto nº 10.838/2021. O barco está com casco aberto e sem condi-
ções de flutuação. Em caso de cheia do Rio São Francisco, o patrimônio pode 
ser danificado. ( Jornal de Notícias – Montes Claros)

https://novojornaldenoticias.com/noticias/governo-federal-apresenta-
-proposta-para-restauracao/

 
ITAMONTE EXPÕE TRADIÇÃO DA LÃ

A secretaria de Educação e Cultura de Itamonte está realizando a expo-
sição “Retomada da tradição da lã: da tosa à tecelagem”, em parceria com a 
Cooperativa “Mulheres Rurais da Montanha”, do bairro Campo Redondo. A 
exposição poderá ser visitada até dia 17 de dezembro na Casa da Cultura 
Liberato Torino. Na abertura da exposição, os convidados tiveram a chance 
de acompanhar de perto todo o processo produtivo da cooperativa até o 
produto final. No local belos tapetes, colchas, vestuários e muito mais são 
possíveis de serem apreciados e até mesmo adquiridos. ( Jornal Panorama 
– São Lourenço)

https://jornalpanoramaminas.com.br/inaugurada-a-exposicao-retoma-
da-da-tradicao-da-la-da-tosa-a-tecelagem-na-casa-da-cultura-liberato-to-
rino-em-itamonte/
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Presidente da Usiminas, Marcelo Chara, destacou a importância 
da finalização da reforma do Alto-Forno 3 que recebeu 

investimentos de R$ 2,7 bilhões 

Jornal GAZETA recebe Prêmio Ivo 
das Chagas, nesta quinta-feira

Paroquia realiza festa da Sagrada 
Família 2023 em Montes Claros

Prefeitura de Montes Claros 
regulariza o parque Milton Prates

O Jornal Gazeta Norte Mineira 
recebe na tarde de quinta-feira (14), 
o Prêmio Mérito Ambiental Profes-
sor Ivo das Chagas, edição 2023, 
concedido pelo Conselho Municipal 
de Defesa e Conservação do Meio 
Ambiente (Codema), em evento que 
marcará a despedida do secretario 
municipal de Meio Ambiente Soter 
Magno (PSD) deverá ser substituído 
pelo ambientalista Fabiano Gomes, 
que exerceu o mesmo cargo na ad-
ministração do então prefeito Luiz 
Tadeu Leite, ele que e especializado 
em resíduos sólidos. Soter Magno 
reassume a função de vereador e 

com isto o suplente Edmilson Bispo 
deixa de exercer o cargo.

Os homenageados foram defini-
dos através de votação transparente 
e democrática. A escolha foi feita 
pelos membros do Codema, órgão 
que vem desempenhando papel 
de suma importância na defesa das 
causas ambientais, influenciando 
sobremaneira na melhoria da quali-
dade de vida da população. No setor 
Indústria, o prêmio será entregue 
à empresa Valor da Logística Inte-
grada (VLI); Comércio, PS Imóveis; 
Sociedade Civil Organizada/Terceiro 
Setor/ONG, Associação de Catadores 

de Materiais Recicláveis 3 Rs Solu-
ções Sustentáveis; Instituição de 
Ensino, Escola Estadual João de Frei-
tas Neto; Imprensa, Jornal Gazeta 
Norte Mineira; Produtor Rural, João 
Avelino Neto (In Memorian); Cidadã 
Ambientalista, Terezinha de Jesus 
Veloso; e Órgão Público, Secretaria 
Municipal de Serviços Urbanos (Pro-
grama Recicla aos Montes).

O professor Ivo das Chagas, que 
dá nome ao Prêmio Mérito Ambien-
tal, foi um dos maiores estudiosos 
do cerrado no Brasil, com trabalhos 
que se tornaram referência mun-
dial em geografia tropical, ecologia 

vegetal, cartografia, metodologia e 
pesquisa, além de organização do 
espaço. Era conhecido no Norte de 
Minas como ‘Pai do Cerrado’, já que 
sempre o defendeu ardorosamente. 
O troféu é em formato de formiga, 
obra de arte produzida pelo artista 
plástico Gu Ferreira.

O secretário municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável e presidente do Codema, 
Soter Magno, se mostra confiante no 
sucesso do evento. Lembra a impor-
tância do prêmio e destaca que os 
homenageados sempre defenderam 
as causas ambientais.

A comunidade do Grande Ja-
raguá, em Montes Claros, já vive 
com louvor a edição 2023 da Festa 
da Sagrada Família, realizada pela 
Paróquia de mesmo nome. Esta é 
a maior festa já realizada até agora 
nesta região.

As comemorações seguem até 
17 de dezembro, com uma progra-
mação que inclui novenas, tríduo, 
missas, carreatas, barraquinhas e 
shows musicais.

Com o tema “Sagrada Família, 
modelo de comunhão, ação e mis-
são”, a festa promete um tempo de 
reflexão: “A família, representada 
por Jesus, Maria e José, deve ser 
antes de tudo o porto seguro de 
nossas vidas. É na família que os 
valores são aprendidos; é nela que 
encontramos apoio nos momen-
tos mais difíceis. Viver em família 
é fazer parte da comunhão com 
Deus”, afirma o padre Paulo Cézar, 

pároco da Paróquia. 
A programação da Festa da 

Sagrada Família começou nessa 
segunda-feira (4), com uma carre-
ata de divulgação. Já na terça-feira 
(5), houve a benção das crianças e 
idosos.

A cada ano, a festa da Paróquia 
Sagrada Família se mostra a cada 
vez maior: com a novena e tríduo, 
haverá durante a semana, todos os 
dias, a Santa Missa. “A oração é a 
arma do fiel para as adversidades, 
para o apoio e agradecimento. En-
tão sempre reforçamos o poder 
dela para que consigamos estar ir-
manados com o Pai e dar o melhor 
discernimento para nossas ações”, 
afirma padre Paulo Cézar. 

Além da oração, durante to-
dos os dias haverá as tradicionais 
barraquinhas após as missas, com 
apoio de banheiros químicos, e 
a segurança fica por conta da Po-

A Prefeitura de Montes Claros 
encaminhou projeto de lei pra a 
Câmara Municipal onde faz a de-
safetação da categoria de área 
verde e incorporada na dos bens 
dominicais, terreno com área de 
3.750,00 metros quadrados e ava-
liado pela Comissão de Avaliação 
de Bens Imóveis do Município, no 
valor de R$ 2.678.100,00. O proje-
to será apreciado na reunião desta 
quinta-feira (14) e permuta área 
Municipal com área pertencente à 

sociedade empresária Brown Em-
preendimentos Imobiliários Ltda, 
tendo em vista a necessidade de 
regularizar importantes áreas ver-
des do Município, como o parque 
municipal Milton Prates, que será 
efetivamente transferido ao Muni-
cípio.

O projeto ainda autoriza a Pre-
feitura a conceder a servidão de 
passagem de esgotamento sani-
tário, em favor da sociedade em-
presária Brown Empreendimentos 

Imobiliários Ltda, o parque mu-
nicipal Milton Prates localizado 
na região sul de Montes Claros, 
foi fundado em 1969 pelo então 
prefeito Antônio Lafetá Rebello. 
Dono de grande variedade de 
flora, o parque é um dos princi-
pais cartões-postais da cidade. Ele 
possui área total de 196 mil me-
tros quadrados, 20% dela ocupada 
pela linda e admirada lagoa.

O parque possui ampla área 
para piqueniques (gramado e me-

sas artesanais), restaurante, brin-
quedos para as crianças, obras de 
arte, quadra poliesportiva, campo 
de futebol society e quadra de 
areia, além de pista de caminhada 
no entorno da lagoa. A população 
comparece ao local em peso, prin-
cipalmente nos finais de semana, 
para momentos agradáveis e de 
contato com a natureza. O Milton 
Prates também é utilizado para a 
promoção de projetos de Educação 
Ambiental e Cidadania. (GA)

lícia Militar. Nestas barraquinhas, 
teremos as atrações musicais, que 
acontecerão já na próxima semana: 

14 de dezembro - André e Sarai-
va

15 de dezembro - Miudim dos 
teclados

16 de dezembro - Grupo Pago-
moc

17 de dezembro - Hellen Melo
As acontecem na Paróquia Sagra-

da Família de Montes Claros, que 
fica na avenida Antônio de Freitas, 
601, bairro Jaraguá.
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Santa Casa avança na cardiologia 
intervencionista

SRS de Montes Claros alerta para possível 
aumento de dengue e chikungunya

Sintomas e quadro clínico da dengue e 
chikungunya

Na vanguarda da Cardiologia In-
tervencionista, a Santa Casa celebra 
um marco significativo ao realizar a 
oitava intervenção de TAVI (Implan-
te Transcateter de Válvula Aórtica), 
desta vez em um paciente que já ha-
via implantado realizado uma troca 
valvar aórtica por cirurgia aberta. O 

cardiologista Daniel Ramos explica 
que o protocolo é o mesmo dos 
grandes centros, com alta hospita-
lar em 48h. “Realizamos o TAVI val-
ve-in-valve, cirurgia minimamente 
invasiva que consiste em implantar 
via cateter uma bioprótese dentro 
da previamente implantada”, escla-

rece o médico.
O procedimento de TAVI é um 

avanço revolucionário na área, 
proporcionando uma alternativa 
menos invasiva para pacientes com 
doença valvar aórtica. A 8ª TAVI na 
Santa Casa destaca não apenas a 
expertise de Daniel Ramos e toda a 

equipe do setor de hemodinâmica 
da Santa Casa, mas também a ino-
vação e compromisso da instituição 
em oferecer tratamentos de ponta 
aos pacientes. Vale ressaltar que o 
hospital é pioneiro, sendo o pri-
meiro hospital a contar com um 
médico certificado para realizar 

esse procedimento em suas ins-
talações.

Para o superintendente Maurício 
Sérgio Sousa e Silva, “esse feito re-
força a posição da Santa Casa como 
referência em Cardiologia Interven-
cionista na região, proporcionando 
aos pacientes acesso a tratamentos 

avançados e seguros”, disse. A insti-
tuição continua comprometida com 
a excelência médica e a melhoria 
contínua da qualidade de vida de 
seus pacientes. O futuro da medici-
na cardiovascular é agora, e a Santa 
Casa está na vanguarda desse movi-
mento. (ANA PAULA PAIXÃO)

A Secretaria de Estado de Saú-
de de Minas Gerais (SES-MG) está 
alertando as secretarias munici-
pais de saúde do Norte de Minas 
sobre a importância do incremen-
to das ações de enfrentamento ao 

mosquito Aedes aegypti, devido ao 
aumento de casos notificados de 
dengue e da febre chikungunya, 
além do reforço de orientações 
assistenciais, coleta de amostras 
para análise laboratorial e notifica-

ção dos casos. 
A coordenadora do Centro de 

Informações Estratégicas em Vigi-
lância em Saúde (Cievs) e de Vi-
gilância em Saúde da Superinten-
dência Regional de Saúde (SRS) 
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Saúde

de Montes Claros, Agna Soares da 
Silva Menezes, explica que a situ-
ação preocupa devido à detecção 
da circulação do vírus da dengue 
sorotipo 3, em um homem de 31 
anos de idade, residente em Belo 
Horizonte. O caso está sob investi-
gação para caracterizar o provável 
local de infecção.

Existem quatro sorotipos da 
dengue e o sorotipo 3 circulou de 
forma significativa no país entre 
2004 e 2008. Em 2019, a Fundação 
Ezequiel Dias (Funed) identificou a 
circulação do sorotipo 3 em quatro 
casos, o que representa 0,5% das 
amostras positivas analisadas na 
época. Já nos últimos quatro anos, 
os sorotipos 1 e 2 foram os circu-
lantes no estado.

“É importante destacar que a 
possível reintrodução do sorotipo 
3, somado ao expressivo número 
de indivíduos suscetíveis, torna o 
cenário epidemiológico propício 
ao aumento da transmissão de 
dengue neste período sazonal e 
potencializa a ocorrência de surto 
e epidemia de maiores proporções. 

Especialistas alertam para o risco 
de uma epidemia em 2024 pelo so-
rotipo 3 no Brasil”, reforça o Cen-
tro de Informações Estratégicas em 
Vigilância em Saúde.

Neste ano, Minas Gerais apre-
senta 395.853 casos prováveis de 
dengue, sendo que 299.268 casos 
já foram confirmados, com ocor-
rência de 192 óbitos. Outras 69 
mortes ainda estão em investiga-
ção. 

Já em relação à febre chikun-
gunya, o Boletim Epidemiológico, 
divulgado dia 4 de dezembro pela 
SES-MG, revela que há 91.948 ca-
sos prováveis da doença no estado, 
sendo que 75.238 casos já foram 
confirmados. Neste ano, 42 pesso-
as morreram em Minas Gerais por 
causa da febre chikungunya e 19 
óbitos estão em investigação. 

“Neste ano, entre as semanas 
1 e 47, os casos prováveis de chi-
kungunya se concentram princi-
palmente nas macrorregiões de 
Saúde Norte e Nordeste do estado, 
somando 44,832 mil casos prová-
veis. Esses números são maiores 

do que aqueles observados no 
mesmo período em 2022, sendo 
9,797 mil casos nas macrorregi-
ões de Saúde Norte e Nordeste e 
13,133 mil para todo o estado. 
Para este período de entrada da 
sazonalidade 2023/2024, identifi-
ca-se um aumento de positividade 
laboratorial para chikungunya, que 
corresponde a 28,5% para sorolo-
gia IgM e 24,4% para biologia mo-
lecular, com aumento deste último 
para 29,1% na semana 47. A co-cir-
culação do sorotipo 3 e do vírus 
da febre chikungunya é um alerta 
para a rede assistencial, uma vez 
que pode aumentar a sobrecarga 
de atendimentos nos serviços de 
saúde e demandar a necessidade 
de diagnóstico diferencial devi-
do à sintomatologia semelhante”, 
pontua o Centro de Informações 
Estratégicas em Vigilância em Saú-
de no comunicado enviado aos 
municípios.  

Neste ano, há 144 casos prová-
veis de zika no estado e 32 foram 
confirmados para a doença, sem 
ocorrência de óbitos.

A infecção pelo vírus da dengue 
pode ser assintomática e, quando 
sintomática, causa uma doença de 
amplo espectro clínico. Os casos 
podem evoluir para remissão dos 
sintomas ou podem se agravar, 
exigindo constante reavaliação e 
observação, possibilitando inter-
venções oportunas a fim de redu-
zir a gravidade e evitar o óbito. A 
segunda infecção por qualquer 
sorotipo da dengue é predominan-
temente mais grave que a primeira, 
independentemente dos sorotipos 
e de sua sequência.

A maior parte dos casos graves 

ocorre pelo extravasamento plas-
mático. Neste caso, a observação 
dos pacientes e o uso racional de 
líquidos intravenosos são essen-
ciais. Entre os sintomas de alerta 
estão: febre; manchas vermelhas 
pelo corpo; dor abdominal; vô-
mito persistente acompanhado de 
sangramento na gengiva, no nariz 
ou na urina. Ao perceber qualquer 
sintoma, a pessoa deve procurar 
atendimento médico na unidade 
de saúde mais próxima.

Já a chikungunya pode causar 
diferentes manifestações clínicas, 
mas é caracterizada principalmen-

te pela ocorrência de febre asso-
ciada à artrite ou artralgia. Outras 
manifestações clínicas comuns 
são: dor de cabeça e muscular; 
erupção cutânea e prurido. As ma-
nifestações variam de alguns dias 
até vários meses, o que determina 
as diferentes fases da doença: agu-
da, pós-aguda e crônica. 

A fase aguda dura até duas se-
manas e a pós-aguda vai da terceira 
semana até o terceiro mês. A fase 
crônica acontece a partir do quar-
to mês e pode durar até anos, com 
piora da qualidade de vida.   

Prevenção

A coordenadora do Centro 
de Informações Estratégicas em 
Vigilância em Saúde (Cievs) e de 
Vigilância em Saúde da Superin-
tendência Regional de Saúde (SRS) 
de Montes Claros, Agna Soares da 
Silva Menezes, revela que, dentre 
outras recomendações repassadas 
pela SES-MG aos municípios, vi-
sando o enfrentamento e controle 
das arboviroses estão: a notifica-
ção dos casos em tempo oportuno 
para garantir melhor resposta ao 
enfrentamento; realizar coleta de 

amostras laboratoriais, preferen-
cialmente no momento em que 
as pessoas procuram as unidades 
de saúde; solicitar exames para 
diagnóstico diferencial de dengue 
e outras doenças febris agudas; 
monitorar e acompanhar sistema-
ticamente os casos com sinais de 
alarme ou gravidade, lactentes, 
gestantes, adultos acima de 65 
anos e pessoas com condições clí-
nicas especiais.

Além disso, as secretarias muni-
cipais de saúde estão sendo orien-
tadas a intensificar a realização de 
visitas domiciliares para vistoria 

de depósitos de água, realizando 
as ações de bloqueio de transmis-
são ao detectar os primeiros casos 
suspeitos de arboviroses. Também 
para organizar os serviços de saú-
de para garantir o atendimento da 
população, inclusive em horários 
estendidos; capacitar profissionais 
de saúde para reconhecer os casos 
e oferecer manejo clínico adequa-
do aos pacientes; intensificar as 
medidas de controle e eliminação 
de focos do Aedes aegypti; atuali-
zar e acionar o plano municipal de 
contingência conforme o nível de 
alerta local. (PEDRO RICARDO)
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Prefeitura faz 
capacitação em 
ressuscitação

Sagarana recebe novos atrativos e 
encanta a todos

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal 
de Saúde, realiza capacitações 
contínuas para os servidores que 
atuam na Rede de Atenção à Saú-
de.

Uma das últimas ações nesse 
sentido foi a realização de um 
treinamento de “Suporte Básico 
de Vida” (BLS - do inglês Basic 

Life Support). O BLS tem como 
objetivo o reconhecimento pre-
coce de uma parada cardiorrespi-
ratória e a realização imediata de 
condutas adequadas para atendi-
mento ao paciente.

Durante os treinamentos, os 
técnicos em enfermagem revisa-
ram os cinco elos da cadeia do 
suporte básico de vida: vigilância 

e prevenção; reconhecimento e 
acionamento do serviço médi-
co de emergência; ressuscitação 
cardiopulmonar precoce de alta 
qualidade; rápida desfibrilação; 
suporte avançado de vida e cui-
dados pós-PCR adulto e infantil.

A ação teve apoio do Coren-
-MG (Conselho Regional de En-
fermagem de Minas Gerais).

“Sagarana” é um neologismo, 
ou seja, uma palavra nova, cria-
da a partir de outras. O termo foi 
cunhado pelo escritor mineiro 
Guimarães Rosa para nomear um 
livro de contos lançado em 1946, 
seu primeiro trabalho publicado. 
O nome vem da mistura de “saga” 
(termo de origem germânica para 
definir as narrativas históricas, épi-
cas, cantos heróicos) e “rana” (de 
origem indígena, mais precisamen-
te tupi, significa “semelhante a, à 
maneira de”). Ou seja, Sagarana 
significa “parecido com uma saga”.

E essa mistura contida no nome 
“Sagarana” pode ser, de certa for-
ma, verificada no Espaço Sagarana, 
área verde localizada no bairro Ibi-
turuna e que se tornou, em pouco 
tempo, um dos locais mais fre-
quentados pelos montes-clarenses 
que procuram lazer, contato com a 
natureza e mais qualidade de vida. 

O espaço ganhou diversos atrati-
vos que contribuem para a experi-
ência de crianças, jovens, adultos 
e idosos. 

Os atrativos incorporados ao 
Sagarana refletem elementos da 
tradição de Montes Claros e tam-
bém da modernidade. Dentre eles, 
o “carroção de boi”, a “Fazenda 
Menino do Dedo Verde” (em ho-
menagem ao saudoso Paulo Ri-
beiro, falecido em 2021), a “Ponte 
Felipe Gabrich” (homenagem a um 
dos mais famosos jornalistas de 
Montes Claros, também já faleci-
do), bancos e mesas rústicas.

Esta semana, o Sagarana ga-
nhou mais um adereço: um belo 
cavalo feito de sucatas de correntes 
de bicicleta, obra de autoria do ar-
tista Gu Ferreira. No local também 
podem ser contempladas obras 
dos artistas plásticos Roberto Mar-
ques e Felicidade Tupinambá.

A criançada pode se esbaldar 
no playground de madeira. O local 
fica quase sempre lotado, princi-
palmente nos períodos de férias 
escolares, e é utilizado, ainda, por 
instituições de ensino infantil, para 
lazer e descontração da meninada.

O Sagarana possui pista de ca-
minhada de 1300 metros. A vege-
tação é rica em plantas nativas da 
região. O parque tem 35 mil me-
tros quadrados e serve, ainda, para 
confraternizações familiares, ações 
artístico-culturais e piqueniques.

O secretário municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável, Soter Magno, lembra que 
o local é muito belo e agradável. 
“É importante para promover o 
contato da população com a Na-
tureza, incentivando a preservação 
ambiental e melhorando a saúde 
física e mental de todos”, destaca. 
(PEDRO NETO)
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  BR-135 FICA INTERDITADA

Problema nos freios 
causa acidente que 
envolve quatro veículos 

Incêndio atinge 
consultório odontológico 
de posto de saúde, em 
Montes Claros

Bombeiros de Montes 
Claros realizam 
credenciamento de 
mergulho

Motorista e passageira 
percebem fumaça em 
veículo e saem antes de 
fogo se alastrar

Um acidente envolvendo dois 
caminhões, uma carreta e um carro 
interditou o trânsito na BR-135, em 
Joaquim Felício, nessa terça-feira 
(12).

A colisão foi por volta das 9h na 
altura do km-494 e a rodovia ficou 
interditada nos dois sentidos. Por 
volta das 12h30, a Eco135 informou 

que o trânsito foi liberado parcial-
mente e opera no sistema pare e 
siga. Os quatro ocupantes dos veícu-
los não sofreram ferimentos.

Ainda segundo a Eco135, o mo-
torista da carreta estava parado na 
fila em um trecho de obras, quando 
o condutor do caminhão disse ter 
perdido os freios. Para não bater na 

carreta, ele desviou e atingiu a late-
ral do carro. Posteriormente, o car-
ro colidiu com o outro caminhão.

Uma equipe da Polícia Rodoviá-
ria Estadual está no local do aciden-
te e informou que um dos veículos 
estava carregado com etanol. A 
perícia da Polícia Civil também foi 
acionada.

Um incêndio atingiu um consul-
tório odontológico de um posto de 
saúde no bairro Independência, em 
Montes Claros.

A Polícia Militar registrou um bo-
letim de ocorrência e as causas do 
incêndio serão apuradas. Segundo a 

PM, a dentista fez o acionamento ao 
chegar na unidade e deparar com os 
sinais de incêndio.

As chamas se concentraram na 
sala de raio-X e danificaram um apa-
relho de laser e materiais odontoló-
gicos diversos. A perícia da Polícia 

Civil também esteve no local.
A Prefeitura de Montes Claros in-

formou que o atendimento médico e 
de enfermagem no posto de saúde já 
foi regularizado, mas o de odontolo-
gia ainda não foi restabelecido, por 
conta dos danos aos equipamentos.

O Quarto Comando Operacional 
de Bombeiros realizou o Credencia-
mento de Mergulho para os militares 
da sua área de articulação. O creden-
ciamento objetivou capacitar os mili-
tares para atuarem em ocorrências e 
operações que ensejam o uso de téc-
nicas de mergulho livre e autônomo.

O mergulho e salvamento aquá-
tico abrangem um vasto campo 
de atividades, variando muito em 
complexidade, recursos requeridos, 
e, principalmente, grau de risco a 
que são submetidos os Bombeiros 
Militares. O sucesso nas operações, 
das mais simples às mais complexas, 
está sempre vinculando à capacida-
de técnica dos mergulhadores, à sua 

preparação, ao grau de conhecimen-
to da doutrina de todo o pessoal 
envolvido e à correta utilização dos 
recursos logísticos disponíveis.

O credenciamento em mergulho 
está vinculado ao eixo estratégico de 
excelência no atendimento do Plano 
de Comando do CBMMG e foi mo-
tivado para que seja perene a capa-
citação dos militares, principalmente 
das frações destacadas, para que haja 
uma capilaridade de profissionais 
qualificados.

Durante os 10 dias de Credencia-
mento, foram formados 16 militares 
lotados nas cidades de Montes Cla-
ros, Janaúba, Januária, Pirapora, Sali-
nas, Três Marias e Diamantina, tendo 

os mesmos recebido instruções de 
mergulho livre (sem uso de equipa-
mentos), mergulho equipado, téc-
nicas e táticas de buscas submersas, 
inclusive no período noturno, além 
de práticas de mergulho na Cacho-
eira do Curiango, município de Ita-
cambira, e na barragem da Copasa 
no Município de Juramento.

Na solenidade de encerramento 
do credenciamento, o Comandante 
do 4º COB, Cel Tóffoli, destacou a 
importância da capacitação cons-
tante dos bombeiros militares para 
uma melhor prestação de serviço 
para a sociedade, além da adoção 
de técnicas atualizadas e seguras nas 
operações.

Um carro pegou fogo e ficou 
destruído na MGC-122, em Janaúba, 
nessa segunda-feira (11). O motorista 
e a passageira seguiam de Belo Hori-
zonte para Rio Pardo de Minas, e não 
sofreram ferimentos.

Eles contaram aos bombeiros que 
perceberam uma fumaça saindo do 

capô e o condutor estacionou, rapi-
damente. Os dois desceram do veícu-
lo e as chamas se alastraram.

Os bombeiros informaram que foi 
necessário ter um cuidado redobrado 
na atuação porque o veículo era elé-
trico e a combustão, e havia risco de 
descarga elétrica. O local foi isolado e 

os militares usaram cerca de cinco mil 
litros de água para conter as chamas. 
Posteriormente, foi feito o resfriamen-
to constante das baterias do carro.

O trânsito na rodovia ficou inter-
ditado por uma hora na altura do 
km-170. As causas do incêndio são 
desconhecidas.
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PGJ é agraciado com a maior honraria em 
cerimônia que celebra Dia dos Gerais

BDMG poderá captar até US$ 100 mi do BID 
com o aval da União para financiar projetos

Cavaleiros de Pirapora 
participaram da 1ª 
corrida de Cavalos do 
Viaduto

     SUSTENTABILIDADE

GIRLENO ALENCAR

O procurador-geral de Justiça do 
Ministério Público de Minas Gerais 
(MPMG), Jarbas Soares Júnior, foi 
homenageado em Matias Cardoso, 
com o Grande Colar, maior honra-
ria outorgada em solenidade que 
celebra o Dia dos Gerais. A data 
simboliza a transferência simbólica 
da capital de Minas Gerais de Belo 
Horizonte para Matias Cardoso, mu-
nicípio com quase 9 mil habitantes.

A transferência simbólica aconte-
ce há 12 anos em virtude do Decreto 
Estadual 45.649/2011, que instituiu 
o Dia dos Gerais e homenageia 20 
personalidades, sendo 10 homens e 
10 mulheres, que contribuem para 
o desenvolvimento cultural, eco-
nômico e social da região norte de 
Minas Gerais.

A solenidade, que contou com a 
presença do governador do Estado 
de Minas Gerais, Romeu Zema, do 
presidente da Assembleia Legislati-
va de Minas Gerais (ALMG), depu-
tado estadual Tadeu Martins Leite, 
de deputados estaduais, prefeitos, 

secretários de Estado, promotores 
de Justiça, juízes de Direito e outras 
personalidades mineiras, foi realiza-
da na Praça Cônego Maurício, com a 
entrega da Medalha Maria da Cruz, 
da Medalha Matias Cardoso, além 
do Grande Colar.

As duas personalidades que dão 
nome às honrarias tiveram destaque 
em movimentos pela integração ter-
ritorial do Estado, no século XVII. 
Seis dos escolhidos são indicados 
pelo governador e 14 são defini-
dos pelo Conselho Permanente da 
Medalha dos Gerais. Já o Grande 
Colar, criado em 2017, é destinado 
às autoridades com cargos oficiais 
na União, Estados, Distrito Federal 
e municípios.

Após receber a honraria das 
mãos do governador de Minas Ge-
rais, Romeu Zema, e do presidente 
da ALMG, Tadeu Martins Leite, o 
procurador-geral de Justiça, Jarbas 
Soares Júnior, foi o orador oficial 
da solenidade e falou em nome de 
todos os agraciados. Jarbas Soares 
citou um trecho da obra do escritor 
mineiro Guimarães Rosa: “Viver é 

muito perigoso. Travessia perigosa, 
mas é a vida. Sertão se alteia e se 
abaixa”.

E acrescentou, dizendo: “Carre-
gamos dentro de nós o sertão com 
muito orgulho. Nós sabemos que 
muitas vezes o sertão foi tratado 
com preconceito. Reconhecer seu 
valor para o estado e para a nação 
é valorizar cada um dos grandes 
brasileiros que aqui viveram há 
mais de 400 anos e que ajudaram 
a construir esta nação e república. 
Matias Cardoso, Maria da Cruz, 
Dona Tiburtina, Augusto dos An-
jos, Darcy Ribeiro, José de Paula 
Ferreira, Diadorim, Manuelzão, 
e o próprio Guimarães Rosa são 
personagens que bem simbolizam 
a nossa gente”, disse.

Em suas palavras, Jarbas Soares 
Júnior destacou que elevar o muni-
cípio de Matias Cardoso à posição 
simbólica de capital do Estado de 
Minas Gerais, é um reconhecimen-
to histórico e relevante para o nor-
te de Minas e falou, ainda, sobre 
a homenagem recebida. “Como 
chefe do Ministério Público, rece-

A Comissão de Financiamento 
Externo (Cofiex), do Governo Fede-
ral, autorizou o Banco de Desenvol-
vimento de Minas Gerais (BDMG) a 
captar até US$ 100 milhões, cerca 
de R$ 500 milhões com o Banco In-
teramericano de Desenvolvimento 
(BID), tendo o aval da União. Esses 
recursos serão utilizados para a des-
carbonização e resiliência climática 
da carteira de crédito, um progra-
ma estruturado pelo BDMG junto 
ao BID para financiar empresas de 
todos os portes e municípios inte-
ressados em investir em projetos 
relacionados à sustentabilidade.

O programa “Minas para Resulta-
dos: Descarbonização e Resiliência 
Climática da carteira de crédito” é 
inovador porque será a primeira 
experiência do BID no Brasil em 
que a liberação do crédito depen-

derá do cumprimento de metas de 
redução de carbono dos projetos 
financiados. Isso significa que as li-
berações dos recursos, em até US$ 
100 milhões, ocorrerão a medida 
em que o BDMG for reduzindo o fi-
nanciamento a projetos que emitam 
carbono em sua carteira.

“Essa é mais uma boa notícia para 
o BDMG e para Minas. A autorização 
da Cofiex é um passo importante 
para financiar projetos sustentáveis, 
que é um assunto fundamental para 
o Banco e para o Estado. E isso nos 
ajudará a tornar nossa carteira de 
projetos financiados cada vez mais 
alinhada à descarbonização, já que 
a liberação de recursos ocorrerá em 
etapas”, afirma o presidente Gabriel 
Viégas Neto.

O aval da União para a operação 
permitirá ao BDMG captar recursos 

a um custo muito mais baixo. Assim, 
o banco mineiro poderá oferecer 
crédito mais barato e em condições 
especiais, como o prazo de até 25 
anos para pagamento.

“O BDMG reforça sua missão 
institucional de atuar na promoção 
do desenvolvimento econômico e 
socioambiental do estado de Minas 
Gerais por meio do incentivo ao de-
senvolvimento de iniciativas e inves-
timentos que promovam sustentabi-
lidade socioambiental e a mitigação 
de riscos climáticos”, completa o 
presidente do BDMG.

Esta é a segunda vez que o 
BDMG recebeu autorização da Co-
fiex para uma operação com o aval 
da União em 61 anos. A primeira foi 
em outubro de 2022 para um con-
trato com o New Development Bank 
(NDB), em fase final de contratação.

O bairro Cidade Jardim, em Pira-
pora, ficou movimentado, na pista 
ao lado da BR-365, com a realização 
da 1ª Corrida de Cavalos do Viadu-
to, que contou com a participação 
de 15 cavaleiros que representaram 
as cidades de Pirapora, Buritizeiro, 
Várzea da Palma, Ponto Chique e Pe-
dras de Maria da Cruz.

Amparado pela Prefeitura de Pi-

rapora, por meio da Secretaria de 
Esporte, Juventude e Cultura (Se-
juc), o evento foi disputado nas ca-
tegorias B, C+ e C- e distribuiu R$ 
3 mil em premiações, além dos tro-
féus. Durante todo o dia de domin-
go, os arredores da pista estiveram 
lotados por amantes e simpatizantes 
de montaria.

“Por todo o público que mobili-

zou e com a adesão de participantes 
de outras cidades, podemos dizer 
que essa corrida superou as nossas 
expectativas. Isso comprova a força 
desse esporte, que vai ganhar ainda 
mais espaço em nosso calendário 
esportivo. Parabéns a todos os ca-
valeiros pelas grandes disputas que 
acompanhamos”, destacou o secre-
tário de Esporte, Alan Gitirana.
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bi a mais alta comenda, o Grande 
Colar dos Gerais, que é uma ho-
menagem ao Ministério Público de 

Minas Gerais, e não a mim. É o re-
conhecimento do governador do 
Estado e do presidente da ALMG 

por tudo o que o MPMG vem rea-
lizando por Minas Gerais e para a 
população mineira”, concluiu.
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Pedro insinua que Marcos roubou a joia que ele daria para Taís. Helena anuncia que 
retirou a queixa contra Jonas, e Giovanni afirma que não confia mais na mãe. Sérgio ques-
tiona Fagundes sobre a execução de Danilo, e o capanga disfarça. Míriam treina Danilo 
para abordar Helena. Marcos sai de casa, e Natália e Pedro brigam. Marcos manipula Carol. 
Aramis revela a Jonas que Helena retirou a queixa contra ele. Yeda se chateia com Edu. Taís 
tenta aproximar Lara de Mário e convida ambos para serem padrinhos de seu casamento. 

César se lembra do tesouro da Dama de Ouro. Jefinho canta com Luna e Selena 
no palco. Maria ouve Luna falar para Soraya sobre os problemas financeiros de Nero. 
Pascoal manda seu advogado ameaçar Preciosa em troca de ajuda. Selena divulga uma 
notícia sobre ela e Jefinho, que abala a sua dupla com Luna. Preciosa tem uma ideia 
para tentar manter Pascoal preso e pede a ajuda de Cecília e Miguel. Luna anuncia o 
final de sua dupla com Jefinho. César se lembra de Luna. 

RESUMO DE Novelas
Antônio se desespera ao saber que será avô dos filhos de Aline. Petra diz a Hélio que 

também continua apaixonada, mas ciente de que o amor entre eles é impossível. Flor 
convida Jussara para ser sua sócia. Caio diz a Jurecê que não sabe como proteger sua 
família de Antônio. Irene trata mal Angelina. Kelvin inventa desculpas para Neide, para 
justificar sua presença na mansão no dia em que Agatha foi assassinada. Marino flagra 
Andrade no quarto de Lucinda, abraçado a um acessório dela.

Telma revela a Mauro que não gostou do relógio inteligente, que de todos os 
presentes que ele deu, nenhum tem a cara dela. Muke fura a bola de futebol compra-
da por Trapaça. Dimitri descobre que ele tem a chave para abrir o baú. Romeu fala 
a Bernardo que ele não foi o autor do prato deixado debaixo do sofá. Toda família 
Monteiro se reúne na casa de Vera e Bernardo. Romeu declara que os Campos tam-
bém caíram no golpe do Simão e que Mariana está sendo despejada de sua casa, mas 

Glaucia acha que eles podem ter inventado a história para se livrar da polícia. Vera expõe à família que tudo pode 
acontecer vindo de Mariana, já que ela roubou sua joia e sequestrou Romeu. Vera mostra foto da joia para todos, 
e Dimitri reconhece o colar. O garoto viu sua mãe usando pela última vez. Fausto invade a casa de Glaucia. Leon 
cumpre com o acordo e aparece para Trapaça. Ela diz que está tentando colocar os ensinamentos do manual de 
escoteiro em prática. 

Ana Hickmann acusa Alexandre Correa 
de falsificar sua assinatura e desvio de
R$ 25 milhões

Adeus Al-Hilal? Neymar faz importante 
e surpreendente pedido ao Santos após 
rebaixamento do clube brasileiro

Silvio Santos, com fortuna impressionante, 
completa 93 anos de idade e entra no top 3 
de bilionários mais velhos do Brasil

Montes Claros, sábado e domingo, 22 e 23.7.2023
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Marê, Orlando e os religiosos se reúnem para conversar com Marcelino, mas Manoel 
irrompe a Irmandade afirmando que não deixará Gilda ficar com o amigo. Marcelino im-
plora para não deixar a Irmandade. Orlando confronta e ameaça Gilda. Lívia questiona 
Albuquerque sobre o pai biológico de Tobias, e o delegado desconversa. Leonor e Celeste 
acolhem Valente, um ex-preso político. Valente olha para a foto da esposa e promete en-
contrar o filho dos dois. 

Sol apresenta todos que estão ajudando no clipe. Theo chega com Érika ao local de 
gravação. Theo provoca Ben, que o agride. Joel cobra uma resposta de Bruna. Todos aplau-
dem o discurso de Sol. Jenifer não se conforma com a impunidade de Theo. Clara é con-
vidada para trabalhar em São Paulo como modelo. Eduardo percebe Hugo olhando para 
Jenifer. Marlene aconselha Bruna. Theo faz um depoimento atacando Ben. Jenifer pede 
para Hugo ajudá-la a falar com Orfeu. Lui liga para Lumiar, que fica animada. Ben pede para 
Lumiar representá-lo no caso novo do escritório.

RESUMO DE Novelas
Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
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Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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FUNDAMENTAL

"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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APUOPEIO
PERSONAGENS

RAENOIA
ENFIMNOTOU

RIORCHAND
RGATORUA

FAVORALOV
IOEGOLE

FUNDAMENTAL

"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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PTEARAT
VOCALERRO

NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA

SORORSIR
VASCOAG

CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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GA
MULTITAREFA

CALAMARLS
ROSEMALTA

CSSASEM
COALLACRE
OSSOBUCON

PTEARAT
VOCALERRO

NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA

SORORSIR
VASCOAG

CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

Aline recusa a bebida de Irene. Jussara nota um pó branco na taça que era destinada a 
Aline. Jurecê avisa a Aline que ela está em perigo, e afirma que o mistério que tem em suas 
terras é da riqueza. Ramiro conta a Antônio que sua noiva trabalhará como cozinheira na 
pousada. Luigi e Irene buscam Petra na clínica. Flor aceita ir para casa de Ademir com 
Rosa como funcionária, deixando claro que não se envolverá com ele. Munda decide não 
se casar mais com Ramiro. 

Mariana pergunta para Vitor como ele consegue trabalhar com os rivais depois de 
tudo o que fizeram a ela e acrescenta que em breve ele vai ser descartado. Julieta e Romeu 
recebem cartas citando que o segredo deles não vai durar por muito tempo. Telma per-
gunta sobre a mãe do Alex para Karen. A filha comenta que Alex não gosta de falar sobre 
o assunto, mas que ela sofreu um acidente e nunca encontraram o corpo, encerrando as 
buscas por acreditarem que ela morreu. Com dor nas costas, Fausto faz drama para Pórcia 

cuidar dele. Vera contrata um novo preparador físico para os treinos de Romeu. Leandro entra na Monter e Vitor arruma 
sua postura. Leandro pergunta o que Vitor quer na empresa dele.

Romário tem mudança em quadro em 
novo boletim médico. Saiba o estado de 
saúde do ex-jogador

Preta Gil é hospitalizada após crise de 
ansiedade severa. Saiba estado de saúde 
da cantora

Romário está internado há uma 
semana. Em novo boletim médico, 
o jogador apresentou uma mudan-
ça em seu quadro de saúde. Confira:

 Internado, Romário já tem pre-
visão de alta© Reprodução, Insta-
gram

Romário está internado desde 
sexta-feira (14) em um hospital na 
Zona Oeste do Rio de Janeiro. O 
ex-jogador foi encaminhado ao lo-
cal após sentir fortes dores em casa. 
Tratando um quadro de infecção 

intestinal, o senador teve seu qua-
dro de saúde atualizado nesta sexta 
(21).

Segundo o que foi divulgado 
pelo hospital, Romário está melho-
rando e já tem, até, previsão de alta. 
O jogador está fazendo tratamento 
com remédio na veia.

“O senador Romário de Souza 
Faria encontra-se internado no Hos-
pital Barra D´Or, desde a noite de 
13 de julho de 2023, com quadro de 

Preta Gil usou as redes sociais 
para atualizar seu estado de saúde. 
A cantora precisou ser hospitalizada 
após uma crise de ansiedade severa.

 Preta Gil é hospitalizada após pas-
sar mal© Reprodução, Instagram

Os últimos seis meses têm sido 
desafiadores paraPreta Gil. Em meio 
ao tratamento de um câncer no in-
testino, a cantora teve que lidar com 
a separação de Rodrigo Godoy após 
ser traída. Com o acúmulo de tantas 
emoções, Preta Gil precisou ser hos-
pitalizada, na quinta-feia (20), após se 
sentir mal.

Nesta sexta (21), a artista usou as 
redes sociais para explicar o motivo 
da ida ao hospital. Segundo a canto-
ra, ela sofreu com uma crise de ansie-
dade severa. “Aos meus amores, sim 

ontem tive um mal estar e por pre-
caução fui ao hospital. Era uma crise 
de ansiedade severa. Só quem já teve 
sabe do que estou falando. É muito 
desagradável, não precisei ficar na clí-
nica”, começou ela no Story.

“Fui medicada pelo meu psiquia-
tra e tive alta. Inclusive, já estou no 
Maranhão para comemorar o aniver-
sário de minha irmã Marina. Estou 
aqui vivendo, que é o melhor remé-
dio. Um dia de cada vez!”, finaliza a 
cantora.

Preta Gil usa as redes sociais como 
ambiente de desabafo

Mantendo uma relação bastante 
sincera com os fãs e seguidores, Preta 
Gil utiliza sua rede social como uma 
maneira de externalizar o que a vem 
sufocando. Por isso, ao longo dos 
meses, foram inúmeros os desabafos 

feitos pela cantora em seu Instagram.

Textos sobre a doença, a traição 
e os sentimentos são constantes 
para os seguidores de Preta Gil. Em 
um mais recente, a artista desabafou 
sobre seu estado mental após todo 
ocorrido com o ex-marido. Rodrigo 
Godoy teria traído a cantora dentro 
da própria casa, com uma profissio-
nal de confiança de Preta Gil.

“Queria começar esse texto dizen-
do que estou doente e não me refiro 
ao câncer. Estou doente emocional-
mente. Nesses últimos três meses 
tentei de todas as maneiras me man-
ter sã dentro do possível, onde minha 
vida que já estava muito difícil, ficou 
bem pior. Eu me cuido, tenho psi-
quiatra, psicanalista, terapeuta, rede 
de apoio e mesmo assim, a dor e a 
decepção são tão, mas tão fortes, que 
eu adoeci”, explicou.

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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BIENILEI
CLICARRÇ
OMARACANÃ

APUOPEIO
PERSONAGENS

RAENOIA
ENFIMNOTOU

RIORCHAND
RGATORUA

FAVORALOV
IOEGOLE

FUNDAMENTAL

"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
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Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

infecção intestinal. Apresenta me-
lhora importante do quadro geral. 
Permanece com antibioticoterapia 
intravenosa, em companhia de seus 
familiares. Previsão de alta nos pró-
ximos dias”, diz o boletim.

Romário tranquiliza fãs após in-
ternação

No sábado logo após a interna-
ção, Romário usou as redes sociais 
para tranquilizar os seguidores 
sobre sua internação. O senador 
pretende voltar à rotina em breve. 
Em 2021, Romário passou por uma 
cirurgia de emergência para retirar 
a vesícula. Anteriormente, o jogador 
já havia passado por uma cirurgia 
de hérnia de disco e uma bariátrica.

“Fala, galera! Essa semana fui in-
ternado para tratar de uma infecção 
gastrointestinal. Passei mal em casa 
e estou em tratamento no hospital. 
Graças a Papai do Céu, o tratamento 
tem dado resultado é já, já estarei 
100% de novo. Agradeço a todos 
pela preocupação e boas energias 
enviadas. Deus no comando!”, pu-
blicou no Twitter.

Ana Hickmann acusa Alexandre 
Correa de desvio de dinheiro e falsifi-
cação de assinatura. O empresário teria 
mexido em cerca de R$ 25 milhões.

Mais um episódio da briga judicial 
entre Ana Hickmann e Alexandre Cor-
rea foi revelado nesta terça-feira (12). 
Um novo processo aberto pela apresen-

tadora, o empresário está sendo acusa-
do de falsificar a assinatura da ex-mu-
lher e desviar cerca de R$ 25 milhões 
da empresa que pertencia aos dois.

De acordo com informações da 
revista Veja, o inquérito foi aberto em 
novembro. Há também o registro de 
dívidas de mais de R$ 34 milhões em 

Neymar fez um pedido inusitado para 
o presidente do Santos depois de desco-
brir o que vai acontecer com o time. Será 
que o jogador vai desistir de permanecer 
com Al-Hilal?

Segundo informações do programa 
‘Globo Esporte’ o Santos recebeu um pe-
dido importante vindo de Neymar. Será 
que o jogador desistirá de contrato milio-
nário com o time Al-Hilal? Isso porque o 
pai de Mavie pediu para o presidente do 
time que o lançou para o mundo, Mar-
celo Teixeira, que deixasse uma camisa 
reservada para ele.

Atualmente no Santos, time que em 
2023 foi rebaixado do Campeonato Bra-
sileiro, a camisa 10 não vai ser usada. A 
camisa com o número que foi eternizado 
por Pelé, considerado o Rei do Futebol, 
ídolo máximo do Santos, após votação 
interna do clube não estará na série B.

Quem fez o anúncio foi o atual pre-
sidente do Santos, Marcelo Teixeira, em 
entrevista à Santa Cecília TV. Além da 
‘aposentadoria’ da camisa 10, talvez a ca-
misa 11 também fique de escanteio após 
pedido de Neymar.

NEYMAR ANUNCIA QUE VOLTARÁ A 
JOGAR NO SANTOS...

Depois de descobrir o que o Santos 
fará com a camisa 10 que foi de Pelé, 
Neymar ligou para o presidente do time 
para fazer um pedido.

“Recebi um telefonema dele e ele dis-
se: “Presidente, já aposentou a 10 até vol-
tar à primeira (divisão). Então, aposenta 
a 11 até quando eu voltar”. Já fiquei feliz, 
já estou esperançoso. Vou colocar lá para 
o nosso grupo para que a gente estude. 
Vamos guardar a 11 também”, relatou 
Marcelo Teixeira sobre ligação de Neymar.

Dono do SBT e um dos maiores apre-
sentadores da TV, Silvio Santos comple-
tou 93 anos de vida ganha surpresa de 
fãs e conquista marca impressionante. 
Confira!

Silvio Santos completou nesta terça-
-feira, 12 de dezembro, simplesmente 93 
anos de idade. E para quem tem curiosi-
dade de saber como está o apresentador 
já que ele está afastado do SBT, um grupo 
de fãs foi até a porta da casa do Señor 
Abravanel e lhe fez uma surpresa.

Um grupo de fãs e repórteres surgi-
ram na porta da casa de Silvio Santos em 
São Paulo com bolo de aniversário e cha-
péu de festa para cantar ‘Parabéns a Você’. 

O gesto de carinho dos admiradores não 
passou despercebido já que Silvio Santos 
em pessoa surgiu para agradecer.

Silvio Santos apareceu de pijama e 
disse: ‘Estou muito feliz! E muito gra-
to com esse presente dos fãs. A ideia é 
sensacional e me dá um gás para voltar’, 
comentou o apresentador que está sendo 
substituído por Patrícia Abravanel aos do-
mingos no programa que leva seu nome.

SILVIO SANTOS ENTRA NO PATAMAR 
DOS BILIONÁRIOS MAIS VELHOS NO 
BRASIL

Silvio Santos segundo a revista Forbes 

tem uma fortuna avaliada em R$ 1,6 bi-
lhão. Ao completar 93 anos ele entra no 
top três de homens nonagenários mais 
ricos em nosso país.

Silvio fica atrás apenas de Daniel Mi-
guel Klabin (94 anos) que tem 1,8 bilhão 
como patrimônio e João Jacob Vontobel 
(94 anos) com patrimônio de R$ 2,8 bi-
lhões.

Carioca nascido no bairro da Lapa em 
1930, Silvio Santos trabalhou como ven-
dedor ambulante e começou sua carreira 
nos anos 50. Em vinte anos já tinha um 
programa na TV com o seu nome anos 
depois teve sua própria emissora e hoje 
em dia é dono de diversas empresas.

transações feitas por Alexandre.

Segundo informações do Notí-
cias da TV, há a possibilidade de duas 
funcionárias estarem envolvidas nas 
transações. Elas teriam se envolvido 
no esquema de “associação crimino-
sa” e “lavagem de dinheiro”, além de 
terem falsificado assinaturas de Ana 
Hickmann para empréstimos e inves-
timentos.

Ana Hickmann desabafa sobre crise 
financeira

Em uma caixinha de perguntas nas 
redes sociais, Ana Hickmann desabafou 
sobre o término recente com Alexandre 
Correa após acusações de agressões.

“Pra minha surpresa, a questão fi-
nanceira é o que mais pega quando a 
gente tem que dar um basta num rela-
cionamento tóxico”, lamentou.

“A questão financeira é o que nos 
desencoraja muitas vezes a dar esse 
primeiro passo. Na sequência vem a 
questão da sociedade, das pessoas que 
não acreditam que aquilo pode ter con-
tinuidade”, explicou.
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Cruzeiro define alvo e apresenta proposta 
ao técnico Fernando Gago

Sérgio Coelho é reeleito e será presidente 
do Atlético até o fim de 2026

América negocia contratação de técnico 
multicampeão pelo Palmeiras 

Brasil conhece adversários da Copa Ouro 
de futebol feminino

Depois de tanto analisar as 
opções disponíveis no mercado, 
enfim, o Cruzeiro definiu seu alvo 
na busca pelo novo técnico para 
a temporada de 2024. O clube 
mineiro apresentou oficialmente, 
nesta terça-feira (12/12), uma pro-
posta a Fernando Gago, ex-Racing, 
da Argentina. O treinador de 37 
anos já está no radar do Cruzeiro 
desde a demissão de Zé Ricardo, 
em novembro deste ano. Porém, 
a contratação de um profissional 
estrangeiro não foi bem avaliada 
pela diretoria naquele momento 
por falta de ‘timing’. A Raposa vivia 
grande pressão no Campeonato 
Brasileiro, e o novo comandante 
não teria tempo para adaptação. 
Por esse motivo, o diretor técnico 
Paulo Autuori – juntamente dos au-
xiliares Fernando Seabra e Vinicius 
Rovaris – assumiu o time nas roda-
das finais do torneio. Depois de ga-
rantir a permanência na elite nacio-
nal, o Cruzeiro abriu conversas com 
dois possíveis candidatos a ocupar 
o posto preenchido interinamente 

por Autuori. Os argentinos Gabriel 
Milito e Gago foram entrevistados 
em uma espécie de processo sele-
tivo, sendo que o segundo teve a 
preferência da cúpula celeste.

A informação sobre a oficializa-
ção da proposta para Gago foi an-
tecipada pelo canal Samuel Venân-
cio e confirmada pelo No Ataque. 
Os detalhes da oferta inicial, bem 
como o tempo de contrato, não 
foram revelados pela fonte ouvida 
pela reportagem.

Fernando é ‘sonho antigo’ de 
Ronaldo no Cruzeiro

Fernando é um ‘sonho antigo’ 
de Ronaldo Nazário, sócio majo-
ritário da Sociedade Anônima do 
Futebol (SAF) celeste. O Fenômeno 
tem boa relação com o treinador. 
Eles foram companheiros de time 
no Real Madrid. Em 7 de janeiro de 
2007, Gago e Ronaldo jogaram al-
guns minutos juntos com a camisa 
merengue, contra o Deportivo La 
Corunã, pelo Campeonato Espa-

nhol. Àquela altura, o presidente 
da SAF do Cruzeiro, bicampeão 
mundial com a Seleção Brasileira, 
era contestado no país europeu – 
pela torcida e pelo técnico Fábio 
Capello. Enquanto isso, o argenti-
no havia acabado de chegar aos Ga-
lácticos. Na derrota por 2 a 0 para 
o La Coruña, o tempo de jogo de 
cada atleta refletiu o momento que 
viviam com o treinador. Se Gago 
entrou como titular, Ronaldo teve 
oportunidade apenas aos 22 mi-
nutos do segundo tempo e ainda 
perdeu chance de marcar um gol. 
Apenas três dias depois, o técnico 
italiano afastou Ronaldo e outros 
quatro atletas de partida pela Copa 
Rei. Além do ex-camisa 9 da Sele-
ção, estavam no barco o meio-cam-
pista Beckham, o lateral-direito Mi-
chel Salgado, o zagueiro Mejía e o 
atacante Cassano. No mesmo ano, 
Ronaldo seguiu para o Milan. Gago 
deixou a Espanha em 2011 por falta 
de oportunidades no elenco madri-
dista.

Gago tem carreira curta como 

Fernando Gago está desempregado desde que pediu demissão do Racing, da Argentina

Sérgio Coelho seguirá como presidente do Atlético até 2026

Competição será disputada entre fevereiro e março de 2024 nos EUA
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técnico
Gago iniciou a carreira em 2021, 

comandando o modesto Aldosivi, 
da Argentina. Por lá, foram 26 jo-

gos (sete vitórias, três empates e 16 
derrotas), com 30,76% de aprovei-
tamento. Após a primeira experiên-
cia, ele passou pelo Racing, entre 

2021 e 2023. Gago esteve à frente 
da equipe de Alvellaneda em 109 
partidas, com 53 vitórias, 28 empa-
tes e 28 derrotas. (NO ATAQUE)

Sérgio Coelho seguirá como 
presidente do Atlético até 2026. 
Candidato único em pleito reali-
zado nesta terça-feira (12/12), na 
sede do Galo no Bairro Lourdes, 
na Região Centro-Sul de Belo Ho-
rizonte, o empresário foi reeleito 

para o próximo triênio alvinegro. 
Não havia um número mínimo de 
votos necessários para que Sérgio 
Coelho se reelegesse. Portanto, 
logo nos primeiros minutos de 
votação, o mandatário assegurou 
a continuidade no comando do 

Atlético. Ao fim, foram computados 
219 votos “sim”. Apenas uma pes-
soa votou nulo.

Sérgio Coelho era o represen-
tante da chapa “Vencer, Vencer, 
Vencer”, que tem Márcio André de 
Brito como vice-presidente. José 

Murilo Procópio, vice do primeiro 
mandato, entende já ter dado par-
cela de contribuição ao clube e op-
tou por não seguir no cargo. Após a 
apuração dos votos, Sérgio Coelho 
comentou o modelo de gestão que 
guiou o Atlético durante o primei-
ro mandato e prospectou a admi-
nistração agora com a SAF.

“Nosso trabalho já vem sendo 
feito há três anos dessa forma, em 
conjunto, administração comparti-
lhada, onde muitas pessoas partici-
pam. No meu ponto de vista, deu 
certo. Tivemos excelentes resulta-
dos nesses três anos. Associação e 
SAF trabalhando juntos eu tenho 
certeza que vai ser sucesso”, disse.

Prioridades de Sérgio Coelho 
no novo mandato

Em entrevista concedida antes 
do início da eleição, o presidente 
do Atlético elegeu três prioridades 
para o novo triênio no comando 
do clube. São elas: o futebol, as ca-
tegorias de base e a administração 
dos bens da associação. “Nós va-
mos nos dedicar muito ao futebol. 
Eu, como presidente do comitê de 
futebol, vou me dedicar muito. Fa-

zer para que a gente continue es-
tando no top 3. Vamos continuar o 
trabalho na base, que já vem dando 
bons frutos. E nesses próximos três 
anos, a gente consolida esse traba-
lho”, afirmou. “Em terceiro lugar, 
cuidar das coisas do Atlético. Da 
associação, dos clubes. Vamos fazer 
algumas reformulações nos clubes, 
cuidar deles. Talvez, com mais tem-
po, porque agora simplificou um 
pouco. Temos muito o que melho-
rar lá também”, completou.

Diálogo entre SAF e associação
No início de novembro, o Atlé-

tico concluiu oficialmente a trans-
formação em Sociedade Anônima 
de Futebol (SAF). A Galo Holding, 
grupo comandado principalmente 
por Rubens e Rafael Menin, é sócia 
majoritária do clube-empresa alvi-
negro (75% das ações). Com 25% 
das ações, a associação agora fica 
responsável pela administração da 
sede do Atlético e dos clubes so-
ciais em Belo Horizonte. A SAF, por 
sua vez, assume responsabilidade 
pela totalidade da dívida do clube 
e pela gestão do departamento de 
futebol.

Ainda assim, Sérgio Coelho 

seguirá tendo papel decisivo na 
pasta. O presidente do Atlético é o 
líder do comitê que gere o futebol 
alvinegro, tomando as principais 
decisões relacionadas a chegadas e 
saídas. “Eu faço a transição, o últi-
mo presidente sem SAF e o primei-
ro presidente com SAF. O modelo 
da nossa SAF é um em que a gente 
participa ativamente. Eu cumpro 
duas funções, tenho minha cadei-
ra no Conselho Administrativo e 
também sou presidente do Conse-
lho de Futebol e continuo sendo, 
por mais três anos, presidente da 
associação”, declarou Sérgio, em 
entrevista após a eleição. Além de 
Sérgio, compõem o grupo: Bruno 
Muzzi (CEO da SAF do Atlético), 
Rodrigo Caetano (diretor de fute-
bol), Ricardo Guimarães (investi-
dor da SAF), Rafael Menin (inves-
tidor da SAF) e Renato Salvador 
(investidor da SAF). Em caso de 
eventuais discordâncias e impasses 
nas decisões discutidas pelo comi-
tê, é Sérgio Coelho quem tem a pa-
lavra final. O dirigente goza do res-
paldo dos principais investidores 
do clube-empresa e é prestigiado 
internamente. (NO ATAQUE)

Com a missão de se reerguer 
depois do rebaixamento na Série A 
do Campeonato Brasileiro, o Amé-
rica está de olho na contratação de 
um profissional multicampeão para 
assumir o comando técnico do time 
na temporada de 2024. A diretoria 
trabalha com três nomes, um deles 
é o de Andrey Lopes, também co-
nhecido como “Cebola”, auxiliar de 
Abel Ferreira no Palmeiras. A infor-

mação foi noticiada primeiro pelo 
ge e confirmada pelo No Ataque.

Uma fonte ligada ao clube ratifi-
cou a intenção do América em con-
tratar Andrey. “É um auxiliar técni-
co vitorioso. Além de Abel Ferreira, 
já trabalhou com Felipão, Vanderlei 
Luxemburgo e Dunga, esse último, 
inclusive, na Seleção Brasileira. Te-
mos interesse, mas vamos estudar 
com cautela quem será o treinador 

para a próxima temporada”, comen-
tou. O objetivo do América é acertar 
a contratação do novo técnico até 
o fim desta semana. O Coelho não 
adiantou, no entanto, como estão 
as tratativas com Andrey Lopes e 
quais são os outros dois nomes ava-
liados pela diretoria.

TRAJETÓRIA DE
 ANDREY LOPES

Andrey Lopes nasceu em Por-
to Alegre, no Rio Grande do Sul, 
e iniciou a carreira no futebol em 
1995, nas categorias de base do 
Internacional. Após uma década 
de trabalho no Beira-Rio, ele assu-
miu o comando técnico da equipe 
Sub-20 da Ulbra-RS em 2006 e do 
Grêmio em 2007. Três anos mais 
tarde, foi alçado à condição de au-
xiliar técnico de Renato Portaluppi. 

Já em 2012, retornou ao cargo de 
treinador para dirigir o time Sub-
20 do Cerâmica-RS, de Gravataí. Na 
temporada seguinte, Andrey Lopes 
iniciou parceria com Dunga, sendo 
seu assistente no título gaúcho de 
2013 pelo Internacional e na Sele-
ção Brasileira entre 2014 e 2016. 
Após a experiência como assistente 
de Dunga, Andrey assinou com o 
Palmeiras como auxiliar, partici-

pando diretamente das conquistas 
recentes do clube no Campeonato 
Brasileiro, Copa Libertadores, Cam-
peonato Paulista, Recopa Sul-Ame-
ricana, Supercopa do Brasil, Copa 
do Brasil e Florida Cup. Andrey Lo-
pes é graduado em educação física, 
pós-graduado em futebol e possui 
a licença máxima (Pro) do curso da 
CBF para treinadores de futebol, 
obtida em 2021. (NO ATAQUE)

A seleção brasileira conheceu 
nesta terça-feira (12) os seus ad-
versários na fase de grupos da 
primeira edição da Copa Ouro 
de futebol feminino, que será 
disputada entre 17 de fevereiro e 
10 de março de 2024 nos Estados 
Unidos. O Brasil caiu no Grupo 
B, que tem sede no Snapdragon 
Stadium, em San Diego, e que 
também conta com Colômbia, 
Panamá e o vencedor de Haiti e 
Porto Rico, que medem forças na 
fase preliminar da competição.

A edição inaugural da Copa 
Ouro feminina, competição orga-

nizada pela Concacaf (Confede-
ração de Futebol da América do 
Norte, Central e Caribe), conta-
rá com a participação de quatro 
equipes convidadas da Conmebol 
(Confederação Sul-Americana de 
Futebol): Brasil, Colômbia, Ar-
gentina e Paraguai. Estas seleções 
foram as semifinalistas da última 
edição da Copa América Femini-
na.

O torneio terá início no dia 17 
de fevereiro, com três partidas da 
fase prévia: Guiana contra Repú-
blica Dominicana, Haiti versus 
Porto Rico e El Salvador diante 

da Guatemala. No dia 20 tem 
início a fase de grupos, que será 
disputada em três sedes até o dia 
28: Carson (Grupo A), San Diego 
(Grupo B) e Houston (Grupo C). 
A decisão será disputada em 10 de 
março em San Diego.

O Grupo A conta com a partici-
pação de Estados Unidos, México, 
Argentina e o vencedor do jogo 
entre Guiana e República Domi-
nicana. Já o Grupo C é formado 
por Canadá, Costa Rica, Paraguai 
e quem triunfar entre El Salvador 
e Guatemala. (FÁBIO LISBOA – 
Agência Brasil)
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FINAL DE ANO é tempo de sonhar com a SUPER MEGA-SENA DA 
VIRADA, que vai pagar a bagatela de R$ 550 milhões. Dá para a pessoa 
até ficar louca se ganhar uma bolada dessa. Mas vamos jogar, pois temos 
que arriscar e melhor, fazer um bolão. 

COM CALOR extremo, consumo de eletricidade sobe e energia solar 
avança no país. Sistemas de placas ficaram quase 40% mais baratos no 
último ano.

PESQUISA feita junto ao maior fabricante de prótese de silicone, 
aponta que a ‘paixão nacional’ das mulheres não foram o aumento do 
busto e sim do BUMBUM. Mas existem muitos exagerados, que parecem 
duas BOLAS uma jogada, subindo e descendo lado da outra.  Reparem...

Rolex, Omega, Patek Phillippe: o boom dos relógios suíços de luxo 
acabou. Após anos seguidos de vendas recordes, procura começa a dar 
sinais de desaceleração.

A FEIJOADA DO THÉO – 2024 terá muitas surpresas, pois estarei 
dando início aos 59 anos de jornalismo e também os 35 anos da feijoada 
que será dia 27 de abril no ‘Mirante Eventos’, pois queremos um evento 
diferente este ano e aguardem detalhes. 

NOVA EDIÇÃO – Atendendo a inúmeros pedidos, devo lançar mais 
uma edição do famoso livro ‘Théo Uma Vida’, no próximo ano, em gran-
de estilo com roupagem nova e, inclusive, outras fotos. Aguardem...

PELO QUE tudo indica o RÉVEILLON CELEBRATION, da Gêmeos 
Produções, leia-se Sérgio e Rogério Athayde, vai bater recorde de presen-
ça e superlotar todos os salões do local de eventos. Eles sabem organizar 
megaeventos com o buffet e tudo na base do open. Será animado por 
várias bandas e cantores. Tudo sendo preparado com uma gigantesca 
infraestrutura. Precisamos mesmo é entrar 2024 com bastante fé e que 
o Brasil não se torne uma Venezuela, nossa bandeira tem que continuar 
verde e amarela.

É BEM CAPAZ

O governo federal lançou no último domingo, em rede nacional, 
uma campanha com o slogan ‘O Brasil é um só povo’. De acordo com a 
Secretaria de Comunicação Social da Presidência (Secom), o objetivo é 
transmitir mensagens de ‘paz’ e ‘reconstrução de laços’, além de reforçar 
relações familiares e de amizade. É bem capaz!

 MOVIMENTO

FINAL DE ANO, época de muitas e muitas confraternizações. Ontem 
mesmo, mantendo a tradição, FÁTIMA TURANO abriu sua bela casa para 
uma missa na Capela da mesma, celebrada pelo Padre Ivan e em seguida, 
junto com Eliziário receberam para um requintadíssimo jantar, pois são 
excelentes anfitriões. Empresas também estão se reunindo em restauran-
tes e bares, inclusive, turmas que foram colegas de escola. Na próxima 
semana, teremos a NOITE DE NATAL que este ano, será num domingo. 
Por isso mesmo, dia 22 já estarei saindo pelos bairros da cidade para fazer 
a alegria das criancinhas carentes. 

 REDUZINDO NÚMERO DE MINISTÉRIOS 

Chutando o balde: Javier Milei fez a sua primeira reunião ministe-
rial na segunda-feira. Todos os ministros participaram do encontro. No 
domingo, poucas horas depois de tomar posse como presidente, em 
Buenos Aires, Milei assinou o seu primeiro decreto na Casa Rosada, re-
duzindo o número de ministérios de 18 para nove. Infelizmente aqui no 
Brasil estamos vendo ao contrário, aumentando de maneira horrorosa o 
número de ministérios. 

 GESTO CHULO
 

E JÁ QUE ESTOU falando em Argentina, a ex-vice-presidente daquele 
país, Cristina Kirchner, em gesto chulo, mostrou o dedo do meio para 
multidão de opositores ao chegar ao Congresso para a posse do presi-
dente argentino eleito, Javier Milei, em Buenos Aires. Ela estava vestida 
de vermelho (cor da esquerda sul-americana) e foi bastante vaiada na 
chegada da cerimônia.

ARRAIAL VAI BATER RECORDE 

PELO VISTO, o paradisíaco Arraial d’ Ajuda, cuja energia é única e tem 
a proteção de Nossa Senhora, com sua água milagrosa, vai bater recorde 
de presença em janeiro, pois as procuras de lugares nas pousadas já estão 
superando. Agora, preparem os $$$, pois os preços, não só em Arraial, 
mas em todo litoral brasileiro é dos mais salgados. Para se ter uma ideia, 
em Trancoso, denominada como o local do glamour, os preços são o do-
bro de Arraial. Aliás, não curto muito Trancoso pois só tem mesmo aquele 
quadrado. A não ser em grupo, nas noites das boates nas praias. E quem 
quiser poderá prosseguir um pouco mais adiante de Trancoso e hospedar 
no FAZZANO, onde a diária fica em torno de R$ 8 mil com café da manhã 
e almoço. Quem se habilita? 

VAP & VIP

NESTAS MINHAS REMINISCÊNCIAS destes 58 anos de 
jornalismo, estou sempre lembrando do AUTOMÓVEL 
CLUBE, que muitos denominavam como a SEGUNDA CASA 
DE THEODOMIRO PAULINO, devido aos grandiosos even-
tos que promovi e mantive por décadas o eterno GLAMOUR 
que é lembrado constantemente. Mas hoje vou relembrar 
da inauguração deste clube que é, sem sombra de dúvidas, 
um patrimônio histórico da cidade. Ele foi inaugurado em 
1964, eu não tinha iniciado ainda o meu trabalho jornalísti-
co, o que aconteceu no ano seguinte. Mas já era uma figura 
conhecida e badalada, pois ajudava Márcio Figueiredo em 
sua coluna. Dava, ainda, canjas ao colunista Lazinho Pi-
menta, que promoveu seu Baile das Debutantes antes mes-
mo da inauguração do Automóvel Clube. É impossível não 
nos lembrarmos do baile de inauguração, pois aconteceu, 
naquela noite, uma briga terrível. Estavam numa grande 
mesa Walduck Wanderley, Diu Colares com Célia, Carlyle e 
Rosarinha Pereira, Terezinha Colares e Clarice Sarmento. 
No palco, acontecia um show. Um rapaz ficou em pé bem na 
frente de Célia e Diu Colares. Foi educadamente solicitado, 
por Walduck, a mudar de lugar. Em vez de fazê-lo, respon-
deu com grosseria e levou um soco de Walduck. Caiu em 
cima de outra mesa e, cada nova mesa que era atingida, le-
vava mais um grupo para a briga, que se alastrou até termi-
nar no vestiário do clube. Uns entravam para ajudar, outros 
para apartar e se desentendiam. Foi uma confusão! Os que 
levaram a pior a pior foram Afonso Celso Dias e Berilo Maia, 
que se feriram. Walduck, depois do primeiro soco, ficou 
em pé, assistindo à confusão. Acho que até hoje os brigões 
partiram sem saberem o que de fato havia acontecido e a 
causa do tumulto. Grandes histórias do Automóvel Clube 
que infelizmente hoje, está literalmente abandonado. Vou 
relembrar nestas fotos alguns momentos como a fachada 
do clube na festa das Personalidades do Ano, nesta outra, 
estamos no grande salão e por fim, em um dos meus mega 
eventos, este jornalista com dona Dina Paulino no famo-
so tapete vermelho quando ela completou seus 90 anos de 
idade

FAMÍLIA- Desde que comecei a escrever diariamente colunas 
nos jornais e revistas daqui de Moc, Belo Horizonte e duran-
te várias décadas com um programa diário na TV sempre fiz 
questão de VALORIZAR A FAMÍLIA, pois como sabem, é o  que 
de  mais importante existe em nossa vida. Por isso mesmo, 
destaco hoje a de JOSÉ RICARDO E CLÁUDIA ALVIM SANTOS 
nesta foto maravilhosa. Vi eles casarem, as meninas cresce-
rem, se tornaram vitoriosas, o enlace de todas elas e hoje, 
estão aí com os esposos e filhos. VIVA A FAMÍLIA, pois ela é 
sempre o pilar de todos nós

FÁBIO e LINDA MACHADO em recente viagem  a cidade Ita-
liana de Bologna, é um casal  que considero como  irmãos  do 
coração e sempre me receberam  na fantástica  Nova Yorque 
onde residem e ele é forte empresário, inclusive quando lancei 
meu livro ‘Théo Uma Vida’ para a colônia brasileira na Big Apl-
le, foi em um dos seus restaurantes. Atualmente, a família au-
mentou com os filhos, Jason e Erick, as noras, Agnes, Debbie 
que lhes deram quatro netinhos: Grayson, Cassia, Charlotte e 
Lilly formando uma linda família

NA FESTA DA IMPRENSA fotografei os amigos, Jota Avelino, 
Paulo César Santigo, Massarico, Luiz Ribeiro e Benedito Said

E COMO hoje estou relembrando momentos marcantes  no 
histórico Automóvel Clube, seus bailes de Réveillon marcaram 
época e eram dos mais elegantes. Veja nesta foto a euforia des-
te jornalista com a bela Leila Paculdino. Bons tempos

FOTOGRAFANDO o diretor da Credinor, Alexandre Viana e o 
superintendente da Santa Casa, Maurício Sérgio

ENCONTRO DE DOIS AMIGOS de longa data, Paulo Cesar 
Santiago e o cinegrafista Miro, que possui um grande acervo 
das minhas festas

RECEBENDO o carinho da nossa querida IZABELLA PAULI-
NO, durante o treino na academia 360 Studio Fitness 

HÉRCULES E ADRIANA FIGUEIRA com este jornalista no úl-
timo sábado foram excelentes anfitriões como sempre na bela 
festa de debut da filha, Maria Vitória. Fotos e comentários nas 
próximas


